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РАЙОННЫ Е П А РТИ Й Н Ы Е  
КО Н Ф Е Р Е Н Ц И И

В (райовах области ггроходят отчетно-вы
борные собрания в перричных партийных 
организациях и (райондые партийные аон- 
ферендии.

Отчетно-вы)борные партийные собрания 
и районные конференции являются важ. 
нейшам этапом в подготовке к 11 съезду 
КПСС. Участники собраний и конферея- 
дии обсуждают коренные вопросы партий, 
ной работы, хозяйственного а  культурного 
строительства, оценивают деятельность 
партийных органов, намечают конкретные 
пути решения очередных задач.

Отчетно-выб0|рные собрания и конфе. 
^  ренции в этом году проходят в обстановке 
•“л  всенародной борьбы трудящихся за претво

рение в жизнь исторических решений 
июльского Пленума ЦК КПСС, решений 
партии и правительства по крутому подъ
ему промышленности и сельского хозяйст
ва.

За отчетный период партийные органи
зации нашей области проделали значи
тельную работу по дальнейшему подъему 
промышленности и сельского хозяйства. За 
4,5 года пятой пятилетки промышлен
ность области увеличила объем производ
ства на 71 процент, а  к  концу 1955 года 
он возрастет До 85 процентов. Около 40 
промьппленных предприятий города и об
ласти досрочно выполнили пятилетние за
дания и выпускают продукцию сверх пла
на. Некоторых успехов добились колхозам- 
ки и механ!изат0|ры области. В этом году 
успешно проведен весенний сев. В боль- 
пгинстве колхозов выращен высокий уро
жай. Многие колхозы и МТС высокими тем. 
пами вели уборку урожая. Область досроч
но вьшолнила план хлебозаготово-к, сдача 
хлеба государству продолжается. Имеются 
шкоторые достижения и в развитии об
щественного животноводстаа. В этом году 
знач1ительно повысилась продуктивность 
молочного животноводства, увеличилось 
поголовье скота.

Но, от.чечая эти успехи, нельзя не ви
деть серьезных недостатков в руководстве 
промышленностью и сельским хозяйством 
со стороны ряда партийных организаций. 
Мно-гие партийные организации npoLMbim- 

г  ленных предприятий, райкомы партии 
ч(резвычайно ме.‘'ленно перестраивают свою 
работу в свете решений июльского 
Пленума ЦК КПСС. Серьезные недо
статки в руководстве промышленностью, 
отмеченные в решениях июльского Плену
ма, полностью имеют место в работе пар
тийных организаций области. Многие пар
тийные оргаагртзацин предприятий лесной 
промышленности не уделяют должного вни. 
мания внедрению новой техники, новой 
технологии, распространению передового 
опыта, совершенствованию производства. 
Именно этим объясняется невыполнение 
планов лесозаготовок в ряде леспромхозов 
(Молчановскин, Парбигский, Тегульдзт- 
ский. Куяновскнй и др.).

Слабо внедряются новая техника, новая 
технология, не ведется должной борьбы за 
технический прогресс на ряде предприя
тий союзной промышленности. На отчет
но-выборном собрании партийной органи
зации Томского электромеханического за
вода совершенно справедливо критиковали 
коммунисты партийное бюро за то, что 
оно не отрешилось от декларативных мето
дов руководства, не вникало глубоко в ко
ренные вопросы производства, не занима
лось такими важнейшими вопросами, как 
внедрение новой техники, технологии, пе
редового опыта. ITaipTHHHoe бюро не вело 
решительной борьбы с косностью, зазнай, 
ством. самоуспокоенностью среди руково
дящих работников предприятия. Все это 

^  привело к тому, что завод работает нерит- 
^  мично. выпускает 5’старевшие образцы ма

шин и оборудования. Партийное собрание 
потребовало от нового состава партбюро ко
ренным образом перестроить работу в све
те решений июльского Пленума ЦК КПСС.

Прошедшие отчетно-выборные собрания 
показывают, что коммунисты принципи
ально, по-деловому оценивают ■работу сво. 
их руководящих органов, вскрывают недо
статки и намечают конкретные пути их 
устранения.

Однако факты показывают, что некото
рые партийные бюро, райкомы партии не 
ведут должной подготовки к  партийным 
собраниям и конференциям, в .результате 
чего они ПРОХОДЯТ на низком уровне, без 
должной притики и самокритики, не 
вскрываются серьезные недостатки я  упу
щения в работе партийных организаций.

Бюро областного комитета партия в сво
ем решении отметило серьезные недостат
ки в подготовке и проведении партийной 
конференции в Парабельском районе и 
партийного собрания в Верхне-IteTCROM 
районе. В докладах и выступлениях о про
мышленности и сельском хозяйстве гово
рилось вообще, отмечались достижения, не
достатки. приводились средние показатели, 
по не показано, по существу, как райкомы 
партии, первичные парторганизации вы
полняют решения июльского и январского 
11леняюв ЦК КПСС, как перестраивают 
руководство промышленными предприятия
ми и организуют борьбу за выполнение на- 

л меченных мероприятий по увеличению 
*  производства зерна и продуктов животно

водства.
В этих районах не достигнуто увеличе

ние производства зерна и продуктов лги- 
вотноводства. Однако докладчики, по суще
ству, ничего не сказали о том, как выпол
няются намеченные в МТС и колхозах ме- 
роориятия по реалязациц решений январ.

СКОРО Пленума ЦК КПСС, не вскрыли 
крупные упущения в руководстве ce-ib- 
ским хозяйством.

При оценке работы промышленности 
конференции и собрания исходили из вы
полнения плана по валовой продукции, не 
вникнув глубоко в качественные показа
тели работы промышленных предприя
тий, Не было уделено должного внимания 
вопросам внедреягая новой техники, пере
довой технологии, организации труда, сни
жения себестоимости и ряду других вопро
сов. Длительное время отстает рыбная про
мышленность Парабельского района. Како
вы причины этого отставания? Какие 
нужно принять меры для подъема этой от
расли? На эти вопросы конференция не 
дала должного ответа.

Парабельскюму райкому партии извест
но, что МТС района работают неудовлет
ворительно, не являются под.тжнными ру
ководителями колхозов. Однако докладчик 
и члены бюро райкома в своих выступле
ниях не вскрыли причины плохой мботы 
МТС.

Попрежнему работа райкомов, их отде
лов, первичных партийных организаций 
оценивалась количеством проведенных 
собраний. В то же вре.мя не обращалось 
должного внимания содержанию организа
торской и политической работы в массах, 
роли первичных партийных организаций 
в выполнении мероприятий, намеченных 
ш> решениям январско-го и июльского 
Пленумов ЦК КПСС.

Вместо того, чтобы noiRasaTb, как ра
ботники партийноач) аппарата, руководите
ли советских и сельскохозяйственных ор
ганизаций ведут политическую работу в 
массах, как распространяют передо-вой 
опыт в организуют со'циалистическое со
ревнование, каков уровень политической 
работы и ее влияние на решение хозяйст
венных задач, — на конференции -и собра
нии вновь все сводилось к перечислению 
числа агитколлективов, агитаторов, коли
чества прочитанных лекций, докладов, бе
сед и т. д.

Не было дано острой, принципиальной 
оценки недостатков работы бюро райкома 
КПСС в целом и отдельных его членов.

Бюро областного комитета партии пред, 
дожило горкомам и райкомам КПСС при 
подготЮ|Вке к отчетно-выборным собраниям 
и конференциям сделать соответствующие 
выводы из недостатков парабельской 
районной па|ртийной конференции и верх- 
не-кетского районш>го партийного собра
ния, обеспечить проведение предстоящих 
конференций и собраний на уровне требо
ваний, предъявляемых к партийным орга
низациям в решениях ЦК КПСС.

В центре внимания отчетно-выборных 
собраний и конференций должны стоять 
вопросы дальнейшего технического про
гресса, улучшения организации произ
водства, повышения производительности 
труда. Следует подвергнуть острой крити. 
ке тех руководителей, которые беспечно 
относятся к внедрению новой техники и 
передовой технологии, проявляют косность 
в этом важном деле. Первейшая обязан
ность партийных Еонфешенций, собра
ний —  вскрыть причины отставания про
мышленных предприятий, указать конк. 
ретные пути устранения их. наметить ме
роприятия по усилению организаторской и 
политичеокой работы.

Необходимо уделить большое внимание 
дальнейшему улучшению работы Д1естных 
Советов, повышению их роли в хозяйст
венном и культурном спгиштельстве. Все
сторонне обсудить работу органов з.1!раво- 
охранения. кульптно-иросветительных уч
реждений. торговых организаций, указать 
конкретные меры по улучшению их рабо
ты.

В сельских партийных организациях 
отчетно-выборные собрания п конферен
ции проходят в период завершения сель- 
скохо-зяйственного года. Боевая задача 
сельских KOiMMyHHCTOB —  мобилизо-вать 
тружеников (;ела на успешное завершение 
уборочных pai6oT, об|ра?цовую подготовку к 
зимовке скота, успешное выполнение пла
на вспашки зяби. На решении этих задач 
должно быть сосредоточено внимание пар
тийных организаций.

Большое внимание должны уделить 
партийные собрания и конференции воп
росам партийно^олитической работы, ко
торая является основой всех хозяйствен
ных успехов. В ряде партийных организа
ций эта ipaoora ведется еще в отрыве от 
жизни, от конкретных задач, стоящих пе
ред предприятиями, МТС, колхозами, уч
реждениями, не охватывает все слои пасе, 
.тения. Долг партийных орга'низаций — не
уклонно повышать уровень партийно-по
литической работы, поддерживать и раз
вивать творческ^то инициативу масс, ши- 
ро>ко развертывать социалистическое со-

Практика показывает, что успешно 
работает та партийная организация, в ко
торой деятельное участие принимают все 
коммунисты. Необходимо обратить особое 
внимание на вопросы внутрипартийной ра
боты, политического воспитания комму
нистов.

Партийные конференции, отчетно-вы
борные собрания —  важное событие в 
жизни партийных организаций. Они долж
ны проходить в обстановке широко раз
вернутой критики и самокритики, при 
строжайшем соблюдении принципов вну
трипартийной демократии, обеспечить 
дальнейшее улучшение работы партийных 
организаций, повышение акгивности пар
тийных масс.

П о-ленински  ж и ть , 
бороться и побеж дать

Собрание молодежи Москвы, посвященное 35-летию 
со дня выступления В. И. Ленина 

на III съезде комсомола
Тци с половиной десятилетия отделяют 

нас от 2 октября 1920 года, когда 
В. П. Ленин произнес речь на III съезде 
комсомола о задачах союзов молодежи.

2 октября, в день знаменательной го
довщины, молодежь столицы нашей Роди
ны собралась в театре имени Ленинского 
комсомола. В этом здании по Малой Дмит
ровке, теперь улице Чехова, проходил III 
съезд комсо"мола. хЧолодые (рабочие, с,ту- 
жащие, научные работники, деятели 
культуры, студенты, школьники с чувст
вом особого волнения входили в зал, где 
звучала деаинская речь, читали начер
танные на красном полотнище слова 
И. В. Сталина: «Помните, любите, изучай, 
те Ильича, нашего учителя, нашщ’о 
вождя».

Речь В. И. Ленина стала программой 
жизни и деятельности нашей молодежи. 
Миллионы советских юношей и девушек 
вместе со всем народом под руководством 
Ко.ммун'истическюй партии претворяют в 
жизнь бессмертные заветы Ильича, строят 
коммунизм.

Выступивший на собрании молодежи 
Москвы секретарь ЦК ВЛКСМ А. Рапохин 
обрисовал путь, пройденный комсомолом 
за 35 лет со дня речи В. И. Ленина. До
кладчик подчеркнул, что на протяжении 
всего жизненного пути комсомол под ру
ководством Ком.мунистической партии вер
но следует великому лен1ШСКОыу заве
ту —  учиться коммунизму.

В боях за молодое Отечество и в Т1рудо- 
вых буднях первых лет мирного строи
тельства комсомол завоевал npaiBo назвать 
себя именем Ильича. Принимая имя 
Ленина, VI съезд комсомола в июле 1924 
года призвал комсомольцев и молодежь 
проникнуться единой волей и твердой ре. 
шимостью научиться по-ленински жить, 
работать и бороться, осуществлять заве
ты, оставленные нам Лениным. Ко.мсо- 
мольцы, молодежь нашей страны сильны 
верностью великим идеям ленинизма. В 
годы пятилеток, в суровые годы Великой 
Отечественной войны комсомол показал 
себя беспредельно преданным Родине, на
роду.

Многообразны прояшления инициативы, 
трудового почина молодежи в наши дни.

Цартия и правительство поставили пе
ред страной задачу —  повысить добычу 
угля. Комсомол активно участвует в реше
нии этой задачи. Только на работу в 
угольные шахты Донбасса направлено бо
лее 16 тысяч молодых энтузиастов. Удар
ными комсомольски.\ш стройками объявле
но строительство заводов железобетонных 
конструкций и деталей. По призыву пар
тии и правительства на освоение целин
ных и залежных земель выехали 300 ты
сяч юношей и девушек. В этом году в 
колхозах и совхозах свыше ста тысяч мо
лодежных звеньев упорно трудилось над 
выращиванием высоких урожаев кукуру
зы. За последние два года для работы в 
животноводстве направлено около 200 ты
сяч комсомольце'в.

Когда с трибуны собрания были назва
ны имена новаторов производства, людей, 
которые творчески относятся к своему 
труду, в зале вспыхнули аплодисменты. 
Аплодировали старые комсомольцы —  уча. 
стннки III съезда комсомола, аплодирова
ли ю-ноши и девушки, которые только на
чинают свой трудовой путь. Каждый пз 
сидевших в зале отдавал должное молодым 
советским патриотам, активно участвую
щим в социалистическом соревиовании в 
честь XX съезда партии.

Молодые советские патриоты являют 
собой пример самоотверженного служения 
Отчизне. Советский патриотизм —  это мо

гучая, окрыляющая и вдохновляющая си
ла, проявляющаяся в труде, в поступках 
■и действиях. Активное п асти е  комсомоль
цев, всей молодежи в  общенародном труде, 
их передовая роль на фабриках и за-водах, 
в МТС, колхозах и учреждениях —  один 
из самых важных показателей коммуни
стической сознательности молодого поколе, 
ння.

Перед советской молодежью открыта 
широкая дорога к знаниям. Благодаря за
ботам Коммунистической партии наша мо
лодежь растет грамотной и культурной, 
овладевает знаниями, наукой. Все богат
ства науки, литературы, искусства в на
шей стране —  достояние народа, молоде
жи. Следуя за'ветам великого Ленина, мо
лодежь упорно учится, чтобы принять са
мое активное участие в строительстве 
коммунистического общества.

Когда докладчик произносит слова о 
верности комсомола, молодежи ленинизму, 
о том, что юноши и девучпки Советского 
Союза и впредь будут беззаветно служить 
Зюммунистической партии, делу комму’низ- 
ма, в зале разда>шсь бурные аплодисмен
ты, —  как клятва миллионов молодых со
ветских патриотов.

С большим вниманием слушали собрав
шиеся взволнованные речи участников 
III съезда комсомола поэта Александра 
Жарова и профессора Института экономи
ки Академии наук СССР В. Ф. Васютина.

Of имени молодежи Москвы выступила 
закройщица фабрики «Парижская Ко>гму- 
на», депутат Верховного Совета РСФСР 
Лидия Малова. Понятным и простым был 
ее рассказ. Она говорила о себе, о родном 
предприятии, о том, как молодежь выпол
няет ленинские заветы.

—  Я, как и большинство здесь присут
ствующих, —  говорит Лидия Малова, —  
принадлежу в-тому поколению, которому 
не довелось видеть Ильича. Но вся наша 
жизнь, все наши дела освещены ве.тики- 
ми ленинскими идеями.

Владимир Ильич начертал программу 
ком.нунистического строительства, дал 
конкретные указания по воспитанию мо
лодежи. II то, о чем мечтал Ильич тогда, 
становится в наши дни явью.

Ленин призывал учиться. В 1920 году 
даже для делегатов комсомольского съезда 
это было неожиданностью. А сейчас на од
ной только нашей фабрике учатся 1.300 
человек. Учатся в вечерней школе, в' тех
никумах, институтах, в сети политическо
го просвещения.

Лидия Малова говорит о себе, как она 
в 1950 году ово1ггила школу ФЗУ и ста
ла работать закройщицей. Потом ее на
значили бригаоиром. Сейчас она заканчи
вает вечернюю школу.

—  У^гиться нелегко, —  признается Ли
дия Малова. —  По, ведь. Владимир Ильич 
говорил: «Если я знаю, что знаю мало, я 
добьюсь того, чтобы знать больше...». Моя 
мечта —  получить высшее образование, 
чтобы принести еще большую пользу на-

Радостно сознавать, что нам —  пред
ставителям современного поколения —  
приходится на деле, своим трудом выпол
нять ленинекпе заветы. Этч> большое 
счастье.

Лид'ия Малова заверила, что советская 
молодежь будет и впредь стоять в первых 
рядах строителей коммунизма, будет по- 
ленински жить, бороться и побеждать.

Для участнико1В собрания коллектив 
театра имени Ленинского комсомола пока
зал спектакль «Семья» И. Попова о жиз
ни и революционной деятельности молодого 
Ленина.

(ТАСС).

Колхозы Новгородской области досрочно 
выполнили государственный план заготовок 

хлеба и льносемян
Труженики сельского хозяйства Новгородской области, претворяя в  жизнь ре

шения Пленумов ЦК КПСС по крутому подъему сельского хозяйства, развернув 
социаллсгическое соревнование за достойную встречу XX съезда Коммунистической 
партии Советского Союза, досрочно вьшолнилн установленный государствеаяый 
план хлебозаготовок.

Гколхозы области в текущем году вырастили хороший урожай льна-долгунца и 
досрочно выполнили план сдачи льносемян государству на 142 процента. Сдало 
льносемян на 15 тысяч центнеров больше, чем на эту дату в прошлом году. Кол
хозы и сО'Бхозы области полностью обеспечили себя семенами льна на посев 1956 
года и принимают меры к тсму, чтобы из урожая 1955 года вдвое перевыполнить 
государственный план сдачи волокна и семян льна-долгунца.

Колхозники, работники МТС, совхозов и специалисты сельского хозяйства об
ласти прилагают усилия к тому, чтобы успешно завершить все сельскохозяйствен
ные работы, полностью засыпать семенные фонды зерновых яровых культур, кар
тофеля и многолетних трав, досрочно вьшолнить план заготовок овощей и кар
тофеля и образцово подготовиться к  зимовке скота.

Колхозы Орловской области досрочно выполнили 
государственный план заготовок и закупок молока

Колхозы Орловской области, борясь за осуществление исторических решений 
Коммунистической партии и Оветского правительства о кр̂ зстом подъеме всех отрас
лей сельского хозяйства и развернув социалистическое соревнование за достойную 
встречу XX съезда Комму ннстическоп партии Советского Союза, досрочно выпол
нили годовой план заготовок и  закупок моло1ка. Сдано государству молока на 151 
тысячу центнеров больше, чем за соответствующий период 1954 года, валовой на
дой молока за 11 месяцев хозяйственного года увеличился на 46 процентов. До 
конца текущего года ко.тхозами области будет сдано государству мо.то-ка сверх плана 
не менее 90 тысяч центнеров.

Колхозы и совхозы области досрочно выполнили государственный план загото
вок шерсти и овощей. Сдача государству положа, шерсти и  овощей продолжается.

Колхозы и совхозы области успешно выполнили также взятые обязательства 
по сдаче государству хлеба сверх установленного плана. На 25 сентября 1955 года 
сдано хлеба сверх плана 4,5 миллиона пудов. Сдача хлеба государству сверх п.дана 
продолжается.

Возвращение в Москву В. М. Молотова
2 октября из Нью-Йорка в Москву с 

десятой сессии Генеральной Ассамблеи 
Организации Объединенных Нации воз
вратился Первый Заместитель Председате

ля Совета Министров СССР и Министр 
Иностранных Дел СССР товарищ 
В. М. Молотов, (ТАОС).

Соревнование комбайнеров
По итогам работы на 1 октября лучших результатов в соревновании 

добились следующие комбайнеры:
) Фамилия Наименова- Убрал Намолотил

комбайнера ние МТС гектаров (в цнт.)
; НА к о м б а й н а х  <СТАЛИНЕЦ-6>

1 Агеев В. Громышевская 803 5623
' 2 Свинин П. Пнлннская 731 8148
' 3 Сафаров М. Чилийская 713 6534

]' 4 Войтенко В. Громышевская 694 5890
Г 5 Торшин Е Громышевская 690 5607
(' 6 Ходоренко А. Чнлннская 684 8170
(' 7 Перепштин Д. Громышевская 682 4957
<* 8 AioiMOB А Пьпшшнская 672 7406
(' 9 Селюк А. Уртамская 648 5492

10 Федоров Н. Громышевская 640 6885
С 11 Гынгазов Е Гынгазовская 630 7374
? 12 Савченко Н. Пышкинская 625 6103
(' 13 Кашеутов Н. Чнлннская 618 5929
С 14 Мисник И. Сергеевская 611 4080

15 Молдаван М. Баткатекчя 604 6521
(' 16 Богдашкин Л. Уртамская 604 6095
<1 17 Утропов Л Баткатская 593 6881
1 18 Глобузов Й Зырянская 593 4666

19 Гусев И. Громышевская 590 5046
20 Котов Г Зырянская 582 3б13
21 Дроздов И Громышевская 580 4605

< 22 Авдеев П. Турунтаевская 578 6436
< 23 Брусьянин А. Уртамская 570 5479
С 24 Ширяев П Митрофановская 565 6100
< 25 Дорошенко Р. Уртамская 560 6016
< 26 Качин В. Уртамская 560 6012
< 27 Баяндин М. Чнлннская 554 6818
S 28 Соловьев Г. Ювалииская 551 6451
< 29 Букетов М Уртамская 547 5767
< 30 Баранов В. Ювалинская 546 5396
< 31 Ульянов В. Баткатская 543 6870
(  32 Кириллов П. Чилийская 533 7629
S 33 Зеащев И. Баткатская 533 7252
< 34 Сваровский П. Баткатская 528 8707
< 35 Блясов М. Ювалинская 528 5648
< 36 Федоров С Чнлннская 521 4441
< 37 Архипов Ф. Баткатская 518 5554
S 38 Поэглис Г Асиновская 512 5201
S 39 Зуев И. Сергеевская 508 3849
5 40 Качин П. Уртамская 503 4133
> 41 Васильев В. Уртамокая 501 5420
S 42 Барыныч И. Вороновская 500 4939

/ НА САМОХОДНЫХ к о м б а й н а х

> 1 Петухов и . Гынгазовсшя 481 7014
> 2 Зареньш Э. Вороновская 479 4900
> 3 Пахомов И. Вороновская 478 4953
? 4 Речан Я Громышевская 448 3338
> 5 Шульц М. Сергеевская 429 3475
/  6 Вершинин А. Томская 419 5047
> 7 Лобач А Гусевская 401 цбэО
7 8 Горкальцев Н. Гусевская 386 28S8
)  9 Дроне В. Зырянская 385 3415
> 10 Шершнев И. Зырянская 384
> 11 Коржилов М. Гусевская 370
> 12 Мизнс Б. Асиновская 362 3627
7 13 Кошман Д. Томская 360 392 J
> 14 Байгулов П. Баткатская 356 3690
с НА к о м б а й н а х  «к о м м у н а р »

7 1 Меренгер В. Поросинская 510 6009
1 2 Липейкин Н. Вороновская 400
> 3 Герасимов В. Турунтаевская 400 368Ь
с 4 Сафронов Н Уртамская 397 зю:^
< 5 Будько А. Рождественская «560
1 6 Орехов М Вороновская 370 4300

< Лаптев И. Митрофановская 357 3285
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1 Еривошежнекий 116,9 93,8 76,7 50,8 80,2
2 Томский 108,8 98,5 74,5 52,5 76,7
3 Колпашевский 107,6 91,8 61,2 61,2 80,1
4 Бакчарский 107,4 91,0 70,6 64,3 63,3
5 Асиновский 107,3 99,9 88,6 72,9 77,0
6 Шегарский 104,9 95,5 63,3 44,5 62,3
7 КожезшгковсЕий 104,7 99,9 81,3 51,2 82,2
S Цаинский 104,7 94,3 65,3 74,3 76,4
9 М’олчановский 102,9 90,0 80,5 71,0 77,9

10 Пышкяно-Троицкий 101,0 97,5 86,7 63,5 69,3
11 Туганекпй 100,7 92,5 70,2 68,3 55,6
12 Зырянский 100,1 91,7 89,5 61,1 66,0
13 Тегульдетсвий 98,0 95,2 65,4 38,2 45,7
14 Парабельский 97,0 97,6 46,2 52,7 60,2
15 Парбигский 80,3 96,5 65,0 67,7 73,6
16 Нудикекпй 78,6 88,3 57,1 32,5 50,2
17 Каргаеоюкий — 100,0 80,2 21,0 7,4
18 Вер-Хне-Бетский — 100,0 90,3 18,2 35,5
19 Васюганскин — 95,3 61,2 41,4 20,2
20 Александровский — 92,1 72,9 — —

Поднимем зябь под весь 
яровой клин

Наша тракторная бригада обслуживает 
колхоз имени Кагановича. Вместе с кол
хозниками мы боремся за получение вы
соких и устойчивых урожаев, пз года в 
год повышаем культуру земледелия. Нын
че в  колхозе с каждого гектара посева по
лучено в среднем по 14 центнеров зерно
вых.

Большое значение для получения высо
ких урожаев имеет хорошая подготовка 
почвы. До нынешнего года мы поднимали 
примерно 80— 95 проце1ггов зяби под 
яровой клин, часть полей засевалась по 
весновспашке. Нынче мы поставили перед 
собой задачу —  поднять зябь иод весь по
сев я!ровых б у д у щ ^  года.

За короткий срок нам предстояло под
нять 650 гектаров зяби. К вспашке мы 
приступили еще в августе. На подъем зя
би было поставлено 2 трактора —  ДТ-54 
и АТЗ-НАТИ. Эти машины круглосуточно 
находятся в борозде, на другие полевые 
работы не отрываются.

Среди трактористов широко разверну
лось социалистическое соревнование за бы- 
стп>ейшее оомитчание под'ьема зяби. Воаите- 
ли-С'менщ'ики тракт0|ра ДТ-54 тг. Староду. 
бов и Зварыгин каждый за свою смену 
вспахивают по 15 —  16 гектаров зяби

, щщ хо(ро(шеи качестве. Рабочий день их 
^тглотнен, простое® трактора но техниче
ским неиспрашостям не бывает, заправка 
машин производится в борозде.

Высокопроизводительно используют свой 
трактор AT3-HATII на подъеме зяби трак
тористы тт. Лобанов и Егоров. Они также 
в полтора раза леревьшолняют своп смен
ные нормы, не имеют аварий и брака в 
работе.

Высокопроизводительная работа тракто
ров на вспашке зяби позволила трактор
ной бригаде вспахать за короткий срок 
свыше 560 гекта'ров зябл.

Правление колхоза выделило нам по
стоянных прицепщиков, заправщиков го
рючего. Все они работают хорошо, по их 
вине не было ей одного случая простоя 
тракторов.

В ближайшие дни наша тракторная 
бригада заканчивает подъем зяби в колхо
зе имени Кагановича под весь яровой 
клин. Этим мы заложим прочную основу 
для получения высокого урожая в буду
щем году.

И. РЯХИН, 
бригадир тракторной бригады 

Высокоярской МТС 
Ларбигского района.

Готовятся к 100-летию со дня рождения 
И. В. Мичурина

Юные мичуринцы средней школы Xt 12 
г. Томска на пришкольном участке собра
ли богатый урожай овощных культур. На 
участке они также выращивают плодовые 
деревья.

Сейчас школьники готовятся к 100-ле- 
тпю со дня рождения И. В. Мичурина. 
Свой сад они подолЕят новыми мичурин

скими сортами яблонь. Старшеклассники 
выступят с докладами о жизни и деятель
ности великого преобразователя природы. 
Подбираются материалы для выставки, 
посвященной II. В. Мич^т>ину.

В мичуринские дни в школе будет про
веден вечер.
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Повышать уровень руководства 
хозяйственным и культурным 

строительством
Состоялась X парАбелъская районная 

партийная конфефеяция.
За отчетный период райком падлни до

бился некоторых успехов в вза:звитин эко. 
вомики и культуры района. Однако рай
ком партии не су’мел преодолеть отстава
ния района в решения важнейших хозяй
ственных и политических задач.

Серьезные недостатки допущены в руко
водстве сельским хозяйством. .Многие кол
хозы в этом году не выполнили план уро
жайности вешовых и технических куль
тур. Особенно низкий урожай получен в 
колхозах^имени Калинина, «18 съезд пар
тии», «lupacHoe знамя» и некоторых Дру
гих. Правления этих колхозов, партийные 
организации, дирекция МТС, специалисты 
сельского хозяйства не ведут должной 
борьбы за внедрение новейших приемов 
арротехпики.

Попрежнему в сельском хозяйстве плохо 
используется техника. Огарицынская МТС 
государственный план тракторных работ 
выполнила только на 61,2 процента, а 
Парабсльская МТС —  на 38,4 процента. 
Велики простоя машин.

’Неудовлетворительно решаются важней, 
пше юоогроеы развития общественного жи
вотноводства. Многие колхозы не выпол
нили плана увеличения поголовья скота. 
Крайне низка продуктивность животных, 
особенно по надоям молока. Надой молока 
по району за 11 месяцев составил всего 
лишь 982 литра на фуражную корову. До 
сих пор не уделяется должного вкимаиля 
созданию прочной кормовой базы для жи
вотноводства. МТС неудовлетво1>йтельно за
нимаются механизадией трудоемких про
цессов в животноводстве.

В отчетном докладе pafEKOwa не были 
глубоко вскрыты недостатки в руководст
ве сельским хозяйством. О сельском хо
зяйстве говорилось вообще, перечислялись 
достижения, недостатки, приводились сред, 
кие показатели, но не было сказано, как 
выполняются намеченные r МТС ц колхо
зах мероприятия по реализации решений 
январского Пленума ЦК КПСС. В докладе 
и выступлениях членов бюро райкома не 
бы.ти вскрыты причины плохой работы 
МТС.

При оценке работы щюмьппленности в 
докладе не уделено внимания вопросам 
внедрения новой техники, передовой тех
нологии. организации труда, снижения се
бестоимости и другим качественным пока
зателям работы предприятий. Пе вскрыты 
причины длительного отставания рыбной 
промышленноерй района и не определены 
меры по улучшению ее работы.

Такое построение отчетного доклада не 
способствовало развертыванию на конфе
ренции должной критики недостатков. Не
которые делегаты выступили с самоотче- 
та.ми, замазывали недостатки, пе векрыва. 
ли действительного положения дел в кол
хозах, МТС, П1ЖДПРИЯТИЯХ и организациях.

Недоумение делегатов вызвало выступ
ление секретаря партийной организации 
райпотребсоюза тов. Пановой. Она много 
говопжла о достижениях в работе раГшот- 
ребооюза и его председателя тов. Котова, 
хотя в районе все еще неудовлетворитель
но органи.зована торговля. Особенно плохо 
обслуживаются трудящиеся отдаленньа 
поселков, на рыбных промыслах. Не изжи
ты случаи нарушения правил торговли.

Не удовлетворило делегатов несамокри
тичное выступление секретаря партийной 
организации леспромхоза тов. Духажшл. 
Он не вскрыл причал плохого использова
ния техники и неудовлетворительной 0ipr4V 
низации труда лесозаготовителей, слабой 
постановки политико-воспитательной и 
культу|рно-просветительной работы на ле
созаготовительных пунктах.

Лишь некоторые делегаты подвергли 
резкой критике работу райкома КПСС. Де
легаты тг. Пыкин. Лутовская и другие в 
сво-их выступлениях указали, что райком 
партии не обеспечил конкретного руковод
ства каждой сельскохозяйственной ар
телью. зачастую пытался решать задачи 
по дальнейшему 1развитию сельского хо
зяйства в отрыве от партийных организа. 
ций и актива. Пяструкто|рсйие группы

райкома КПСС по зонам МТС мало уделяли 
внимзения организаторской работе среди 
колхозников и механизаторов, улучшению 
деятельности партийных организаций кол- 
I030«B и МТС.

Делегат тов. Макаров говорил о недо
статках в работе райкома КПСС в подэре 
и воспита1Ния руководящих кадров.

—  Часто получается так, —  сказал 
он, —  что вопросы, которые должно об
суждать бюро райкома, единолично реша
лись секретарем райкома тов. Сы новы м и 
председателем райисяолкола тов. Жутравле- 
вььм. Об этом даже не стави.тись в извест
ность члены бюро.

На конференции щ>н оцеогке руководст
ва промышленностью и сельским хозяйст. 
вой не указывалось на конкретных винов
ников этих недостатков, принижалась от
ветственность работников за  порученные 
им участки работы. Например, работа рай- 
испо.ткома опенивалась по ([юрмальным 
признакам, что райисполком принимает 
.чшого решений и не организует их испол
нение, слабо повышает ответственность от
делов за порученные участки работы и 
т. J.

Между тст райисполком ж его председа
тель тов. Журавле® не поняли своей роли 
в деле крутого подъема сельского хозяй. 
ства. Председатель райисполкома тов. Жу
равле® за 5 лет работы на этом посту не 
разобрался в причинах отставания сель
ского хозяйства и не пытался взять на 
себя решение основных вопросов развития 
полеводства.^ животноводства и организа- 
циошю-хозяйственпого укрепления ко-дхо- 
зов.

Совершенно недостаточно отмечалось, что 
сельежие Советы в своем большинстве пло. 
хо вьшолияют возложенные на них задачи 
по хозяйственному и культурному строи
тельству, а райком партия не укрезЕляет 
сельские Советы работоспособными кадра 
ми.

Па конференции слабо были подвергну
ты критике недостатки в организаплонно- 
партийной "И партийно-политической р а ^ -  
те. В докладе райкома, в некоторых вы- 
ступ.гениях работа райкома КПСС, его от
делов и первичных партийных органлза- 
пий оценивалась по формальнъв! данным: 
по количеству проведенных собраний, со- 
вещаний н перечислению числа агиткол- 
.гективов, агитатов)ов, количеству прочи. 
тайных лекций, докладов, бесед и т. д. Не 
обращалось должного внимания на содер
жание организаторской в  политической ра. 
боты в массах, роли райкома КПСЧ  ̂ пер
вичных партийных организаций в выпол
нении мероприятий, намеченных по реше
ниям январского и июльского Пленумов 
ЦК КПСС.

Некоторые делегаты вскрыли серьрзные 
недостатки в идеологической работе. Деле, 
гаты указали, что уровень идеологической 
работы в районе _ крайне низок. Многие 
первичные партийные организацли слабо 
ведут агитационно-массовую работу. Аги
таторы пе доходят до каждого колхозника 
в полеводческих бригадах н на живопго- 
водческих фfч>мax, до каж.юго мехадгизато- 
рз^МТС. Отдел пропаганды и агитации 
райкома КПСС, бывший заведующий отде
лом тов. Баннов, его заместитель тов. Мо. 
лоткова слабо бьии связаны с п«рв.ичшмл 
партийныАги организациями и не оказ1)Гва- 
ли им необходгогой помощи в улутаении 
массово-пол’итической работы.

Па конференции отмечалось, что во мно
гих селах запущена культурно-просвети
тельная работа, неудо(ВлетБорительно рабо
тало отделение общества по раслростгане- 
нию по.литических я научных знаний.

В работе конференции принял участие 
секретарь обкома КПСС тов. Л^жьяненок.

По отчетному докладу райкома КПСС 
принято постановление.

Избран новый состав райкома КПСС. На 
состоявшемся 1-м пленуме райкома КПСС 
пйрвьгм сек|ретарем райкома избран тов. 
Н. В. Кузнецов, вторым секретарем —  тов. 
М. Д. Вялов, секретарем райкома по зоне 
Парабельокой МТС —  тов. П. Н. Соловьев, 
секрета|рем райкома по зоне Старицынской 
МТС —  тов, Ю. Н. Нулябно.

Порочный СТИЛЬ работы 
райкома КПСС

В с. Белый Яр состоялось отчетно- 
выборное собрание к ом и ун и тв  Верхне- 
Кетсвогб района. Собрание показало, что 
в работе райкома и его бюро по руковод
ству хозяйственным и культурным строи
тельством имеются серьезные недостатки 
и ошибки.

Райком слабо наягравляет деятель
ность первичных партийных органи
заций, не оказывает им постоянной 
Ева-чифицированной шмоици, не развивает 
и не поддерживает их инициативу в ре
шении задач, стоящих перед предприятия
ми а  колхозами района.

Райком партия не сумел правильно 
расставить коммунистов на решающих 
участках хозяйственного строительства. 
В лесной промышленности, которая яв
ляется ведущей отраслью хозяйства рай
она, недюсредственно на производстве ра
ботает всего 24 коимунпста.

До сих пор только в одной сельхозар
тели имени Сталина имеется партийная 
организация, да и та  работает плохо. Рай
ком партии не выполнил решение преды
дущего партийного собрания о направле
нии коммунистов в колхозы. За три по
следних года в колхозы района было на- 
правлешо лишь о коммунистов.

Бюро и секретари райкома КПСС вместо 
глубокого и продуманного руководства 
промышленностью и сельским хозяйством 
района нередко занимались излишней опе
кой и подменой хозяйственных руководи
телей, райисполкома, сковывая их ини
циативу. Коммунисты тт. Тюников, Мур
зин в своих выступлениях отмечали, что 
даже мелкие хозяйственные вопросы нель
зя было решит1> в раийсполЕоме. Они 
решались большей частью в райкоме 
КПСС при личном участии первого секре
таря райкома г. Чернова.

—  Чтобы перегнать несколько голов 
скота с одного места на другое или сдать 
орсу леспромхоза скот в счет мясопоста
вок, —  сказал в своим высттиленип тов. 
Тюников, —  требовалось личное вмеша
тельство тов. Чернова.

Председатель райисполкома тов. Карта
вых, воспользовавшись излишним увле
чением райкома I 0зяйcтв€нны^fи делами, 
потерял чувство ответственности за пору
ченное дело. За 4 года своей работы он 
не сумел разобраться в причинах отста
вания сельского хозяйства, не брал на 
се>бя решения основных вопросов разви
тия животноводства, увеличения рыбодо- 
бычи и организационно-хозяйственного 
укрепления колхозов и рыболовецких ар. 
телей. Тов. Картавых не повышал роли и 
ответственности селглких Советов в ре
шении за,дач хозяйственного и  культурно
го строительства.

Райком и райисполком неудовлетвори
тельно решали вопросы развития рыбо
ловецких Еолхозов, поэтому многие из 
них ЭЕОШ>мически слабы.

Этих недостатков можно было бы избе
жать, если бы райком КПСС строго соблю
дал важнейший принцип партийнал» 
ководства —  коллегиальность. Об этой 
серьезной ошибке райкома говорили 
тт. Новоселов. Певротов и другие ком.чу- 
нисты. Бюро и секретари райкома недо
статочно привлекали к работе по руковод
ству районной партийной организацией 
членов райкома.

Как отмечали коммунисты, бюро райко
ма партии не стюсо^твовало развитию 
инициативы у первичных партийных ор
ганизаций. В результате этого они мало 
выдвигали и обсуждали вопросов, касаю
щихся производства. Например, в первич
ной партийной организации Нибегинского 
лестгромхоза из 30 обсужденных за год 
вопросов более половлны рекомевдован-

ныт райкомом партии.
Райком, первичные партийные органи

зации лесопунктов слабо занимаются 
вопросами внедрения новой техники л  пе. 
редового опыта, повышения производи
тельности труда н снижения себестоимо
сти продукции, улучшения организации 
производства и быта трудящихся.

В районной партийной организации и 
в самом аппарате райкома партии крити
ка и самокритика находятся на ннаком 
уровне. Особенно не в почете критика 
снизу. Это убедительно показал ход рай
онного партийного собрания и отчетно- 
выборных собраний в первичных партий
ных организациях. Коммунистов, которые 
выступали с критикой недостатков райко. 
ма партии, члены райкома тт. Картавых, 
Сенчило, Портнягин в своих выступле
ниях пытались «подправить». Тт. Тимо- 
хии, Новоселов, Скоробогатов и другие ог- 
мечали, что члены бюро тт. ^ртавы х , 
Майков, Чернов ж другие болезненно реа
гировали на критику со стороны рядовых 
коммунистов, а бкчю райкома не дало 
принципиальной партийной оценки не
правильному поведению этих товарищей.

Райком не ведет должной организатор
ской работы по выполнению принятых 
решений. Так, например, медленно осу. 
ществляются мероприятия по решениям 
январского Пленума ЦК КПСС, не выпол
нено решение бюро райкома об успленгш 
партийно-политической работы в первич
ной партийной организации райпотреб
союза и т. д.

Райком партии очень мало внимания 
уделял массово-политической работе сре
ди трудящихся. Как правило, агитацион
но-массовая работа носила кампанейский 
характер. Даже постановления январекого 
II июльского Пленумов ЦК КПСС не вы. 
звали должного оживления массово-поли
тической работы в районе. Эти важней
шие постановления партии не доведены 
до сознания каждого трудящегося. 0 на
меченных мероприятиях по выполнению 
этих решений партии не знают не толь
ко рабочие и колхозники, но даже неко
торые члены КПСС. Плохо работают агит
коллективы в партийных организациях 
райпотребсоюза, машинно-дорожного от
ряда, лвоггромхоза. Для рабочих и колхоз
ников редко пр01водятся лекции, доклады 
и беседы. Редко выступали перед трудя
щимися с лекциями ж докладами члены 
бюро райкома тт. Картавых, Шинкевич, 
Чигарнов, Вишняков, Портнягин.

В докладе райкома и выступлениях 
коммунистов очень мало говорилось о том, 
как райком и первичные партийные ор
ганизации перестраивают руководство 
промышленными предприятиями и орга
низуют борьбу за выполнение намеченных 
мероприятий по увеличению рыбодобычя 
и производства продуктов животновод
ства, не были вокрыты причины недоягу- 
стимо низких темпов и плохого каче
ства строительства новых леспромхозов. 
Мало уделялось внимания работе комео- 
.мольск.их и профсоюзных организаций -и 
партийному руководству этими организа
циями.

В работе районного партийного собра. 
ния принял участие секретарь обкома 
КПСС тов. Бабанов М. Ф.

По отчету райкома КПСС районное пар
тийное собрание приняло соответствую- 
гцее постановление.

Собрание избрало новый состав райко-

На оргатсизапионно1м пленуме Верхне- 
Кетского райкома КПСС первым секрета- 
рам райкома избран тсв. Коломников П. Е. 
Секретарями райкома —  тт. Портня
гин Н. Г. и Майков И. Н.

Семинар пропагандистов
Зырянский райком КПСС провел се^ги- 

нар пропагандистов. Участники семинара 
прослушали ряд лекций и докладов; 
«Июльский Плену'м ЦК КПСС о дальней, 
шем ipocre ооциалистического производст
ва», «Роль тяжелой индустрии в  обеспе
чении непрерывного развития HapojiHoro 
хозяйства СССР», «Внешняя политика 
СССР —  политика млгоа и дружбы между 
HapojaiMH всех стран», «Революция 
1905 —  1907 годов в России —  первая

народная реиолюция эпохи империализма» 
и другие.

С докладом о перспективах развития 
селглкого хозяйства Зырянского района в 
свете решений июльского Пленума ЦК 
КП(ХЗ выступил Епредседатель райисполко
ма тов. Останин.

Участникам сеш нара были даны мето
дические указания по организации изуче. 
ния в кружках решений июльского Пле
нума ЦК КПСС и биопрафни В. U. Ленина.

СООБЩЕНИЕ ТАСС
Из сообщений иностранной печати ста

ло известно, что в последнее время на пе- 
которые страны Среднего Востока (Еги
пет) оказывается усиленное влияние, что
бы они покупали оружие для своих обо
ронительных нужд обязательно в запад
ных странах и на тех условиях, которые 
западные страны им устанавливают.

Нз последовавших в связи с этим заяв
лений правительства Египта стало изве
стно также, что оно рассматривает такое 
воздействие на Египет как недопустимое 
вмешательство, наносящее ущерб нацио
нальной независимости Егшгга и интере
сам его законной обороны.

Со своей стороны Ооветекое правитель
ство придерживается той позиции, что 
каждое государство имвет законное право 
заботиться о своей обороне и покупать

для своих оборонительных нужд оружие у 
других государств на обычных ком м ерч^ 
ских условиях и никакое иностранное го
сударство не имеет права в это вмеши
ваться и предъявлять какие-либо односто
ронние претензии, которые нарушали бы 
права или интересы других государств.

Поскольку появились сообщения, что в 
последнее время между Египтом и Чехо
словакией велись переговоры о продаже 
оружия в обмен на хлопок и  рис и в свя
зи с этим были предъявлены неоснова
тельные претензии к (ХХ!)Р, Советское пра
вительство информировало о своей изло
женной выше позиции правительства 
Египта и Чехословакии, а также прави
тельства Англии и США. выступившие по 
этому вопросу со своими специальными 
заявлениями.

БИБЛИОТЕКА И СЕЛЬСКИЕ 
ЧИТАТЕЛИ

Ивано-Богословской библиотекой я за
ведую два года. За это время книжный 
фонд ее вырос в три, а число читате
лей — полтора раза. Можно сказать, что 
в каждой семье села есть читатели.

Больше одной трети читателей —  кол
хозники. Чтобы увеличить читательский 
актив, я провожу подворные обходы, рас
пространяю литературу через книгонош, 
организую громкие читки книг на дому.

Об интересе, который проявляют кол
хозники к книгам, можно судить по 
следующим примерам. Бригадиры второй 
и четвертой полеводческих бригад В. Кол- 
басов и А. Марченко прочитали только за 
зиму по 20— 25 книг. Колхозник Н. Пет. 
ровых прочел за это же время 18 книг. 
Активными читателями являются пчело
вод Ф. Яськов, колхозницы Н. HiTioBa, 
Д. Алымова, Е. Ящеяко, А. Еуанецова, 
U. Носкова, В. Стеланова и другие.

Запросы читателей разнообразны, и 
иноцда приходится заказывать литерату
ру в межбиблиотечный абонемент район
ной и  областной библиотек. Я стремлюсь 
в тому, чтобы ни одна новинка сельско
хозяйственной или технической литерату
ры не залеживалась на аолвах. Сразу же 
ставлю о них в известность специалистов 
сельского хозяйства, механизаторов и 
колхозников. Биб.1иотела имеет в др ’̂гих 
населенных пунктах сельсовета 5 посто
янных библиотек-лередвижек, не счи
тая тех, которые комплектуются на пе
риод сева и уборки урожая и для живот
новодов. В легкий период я организую 
не только обмен книг на полях, но и 
громкие читки художественной литерату
ры, беседы и лекции. Лекции и беседы 
часто проводятся и в самой библиотеке. 
Так, были прочитаны лекции «К 50-летию 
первой русской революции», «Жизнь н 
деятельность М. В. Ло-моноеова», «Радио 
в наши дни», проведены беседы о жизни 
и деятельности Вла;тимира Ильича 
Ленина (ж 85-летию со дня рождения), о 
великом ipyocROM биологе ученом К. А. Ти- 
ашрязеве. С ншощыо библио'течного акти
ва проведено 14 бесед по мате'риалам ян
варского Пленума ЦК KU(X. Активисты 
постоянно посещают животноводческие 
фермы. С работниками животноводства 
они цровелл беседы о том, как добиться 
высокой дроду'ктивноста скота, как луч
ше ухаживать за скотом. Проводятся так
же беседы на научно-популярные темы, о 
меж1дународном положении, о событиях в 
стране, /регулярно организуется чтение 
газет. Активисты под|робно разъясняют 
слушателям неясные вопросы, подсказыва
ют, что можно по етим вошросам прочесть 
дополнительно.

Осуществляя пропаганду важнейших ре
шений партии и  правительства по круто
му подъему сельского хозяйства, мы ис
пользуем разнообразные формы биб.жотеч- 
ной работы. Организуем тематические 
книжные выставки. Так, непосредственно 
на полевом стане была организована вы
ставка на тему «Зерновое хозяйство —  
основа сельскохозяйственного производ
ства». В летнем лаге|ре для животново

дов была организована выставка на 
му: «Выполним решения январского Пле
нума ЦК клею, максимально увеличим 
надои молока». Как правило, литература 
для всех этих выстовок подбирается с 
учетом того, что сейчас наиболее интере
сует колхозников. Весной этого года перед 
колхозниками встали большие и ответст- 
венные задачи в связи с освоением такой 
ценной кормовой культуры, как кукуру
за. Известно, что к этой культуре годами 
относились с недовернем. Мы подготовили 
специальные библиотечные плакаты на 
тему «Кукурузу на поля нашей области». 
Они развешаны в конторе колхоза, в сель
совете, на полевом стане. Мною были под
готовлены рекомендательные списки лите
ратуры о возделывании кукург^’зы. Руко
водителей звеньев по выращиванию ку
курузы тт. Алимову и Баласчову я в 
первую очередь познакоми.1 а с этой лите
ратурой.

Би1б.тиотекой был ортанизован ряд 
книжных выставок, посвященных знаме
нательным датам, а также творчеству ве
ликих русских писателей. Специальная 
выставка была посвящена творчеству 
М. А. Шолохова, 50-летие со дня (рожде
ния которого недавно отмечалось в нашей 
стране.

Одной из (расягространежных форм биб
лиотечной работы являются читательские 
конференции. Они воспитывают умение 
правильно понимать книгу, раэвивают 
любовь в  литературе. Нашей библиотекой 
проводились читательские конференции по 
книгам Г. Маркова «Строговы», Г. Нико
лаевой «Жатва». В. Лациса «К новому бе
регу», по книге П. Журбы «Александр 
Матросов»; были организованы литератур
ные вечера, посвященные творчеству 
Лер-монтова, Чехова, Маяковского, Гайдара, %■ 
Недавно мы провели читательскую кон- ^  
ференцяю по книге Г. Николаевой «По
весть о директоре МТС и главном агроно
ме». В перио-д подготовки к конференции 
в библиотеке бьшо органиэпвано громкое 
чтение этой книги. На конференцию бы
.ти приглашены руководители колхоза 
«Красный май», бригадиры тракторной и 
полеводческих бригад, механизаторы, кол
хозники, всего свыше 40 человек.

Произведение Г. Николаевой вызвало 
живой OTKvMK читателей.

В щмведении различных библиотечных 
мероириятий мне помогают учителя 
тт. Данилов, Данилова, Ложкина, директор 
школы тов. Рябов, ^ 'хгалтер колхоза 
А. Беспятова, колхозники тт. Колбасов, 
Хоменкова, Тарасов, учащиеся старших 
классов.

Колхозшки и механизаторы нашего 
сельсовета горячо откликнулись яа  поста, 
новление июльского Пленума ЦК КПСС, 
ыаюравленное на дальнейший подъем 
сельского хозяйства. Я считаю сейчас 
своей глашеишей задачей —  обеспечить 
широкую пропаганду решений июльского 
Пленума ЦК ЕНОС, еще лучше обслужи
вать сельских читателей.

0 . БЕСПЯТОВА,
заведующая Ивано-Богословской биб

лиотекой Асиновского района.

М олоды е стр о и тел и  
ком м ун и зм а

Полная неиссякаемых творческих сил, 
идет наша Родлна навстречу XX съезду 
Коммунистической партии. День ото дня 
все ярче разгорается социалистическое 
соревнование в честь съезда. Милллоны 
советских людей настойчиво борются за 
новый, мощный подъем промышленности 
и сельского хозяйства, за дальнейшее 
укрепление экономическ01го могущества 
своего родного государства. Вместе со все. 
ми советскими людьми готовятся достойно 
встретить съезд партии молодые строите
ли коммунизма, наша славная молодежь.

Сегодня исполняется тридцать пять лет 
с того памятного дня, когда великий 
вождь и учитель трудящихся Владимир 
Ильич Ленин произнес на III съезде ком
сомола свою знаменитую речь «Задачи со
юзов молодежи». В трудное для нашей 
страны время гражданской войны и ино
странной интервенции В. И. Ленин с ге
ниальной прозорливостью указал пути 
строительства коммунистического общест
ва и воолушевил молодое поколение, всех 
советских людей на беззаветную ^рьбу  
за осуществление этой великой цели. 
Речь В. И. Ленина являлась и является 
для нашей партии шропраммой коммуни
стического воспитания молодежи, всех 
трудящихся.

Раскрывая величественные перспекти
вы строительства коммунизма, В. И. Ленин 
указывал, что перед советскими людьми 
стоит прежде всего задача хозяйствен
ного возрождет1 я всей страны, реорганн- 
аация, воостановление и эемледелия, и

I промышленности на современной техниче- 
'ской основе, которая покоится на совре
менной науке, технике, на электричестве. 
Он говорил, что надо научить строитель
ству коммунизма вое подрастающее трудя
щееся поколение, что каждый молодой че
ловек, вступив в комсомол, должен взять 
на себя задачу помочь партии строить 
коммунизм.

Руководствуясь гениальными ленин
скими идеями, партия воспитала десятки 
миллионов активных строителей комму
низма. Передовым отрядом советской мо
лодежи, надежным резервом партии и  ее 
боевым помощником у нас всегда высту
пал а  выступает комсомол, созданный и 
вьшестованный Коммунистической парти
ей. Чудеса мужества и героизма показали 
комсомольцы в грозовую пору граждан
ской войны: в степях Украины, у соле
ных вод Сиваша, под Петроградом —  вез
де, где решались судьбы молодой Совет
ской республики. В годы предвоенных 
пятилеток комсомол, успешно овла.девая 
наукой и техникой, был в первых рядах 
строителей социалистической индустрии и 
коллективного сельского хозяйства. Харь
ковский травторны]1 завод, Магнитка, Че
лябинск, Кузнецк!.. Никогда не забудется 
тот вклад, который внесли комсомол, на
ша молодежь в сооружение этих и других 
замечательных первенцев социалистиче
ской индустрии. Ручками молодых патрио
тов воздвигнут город юности —  Комсо
мольск-на-Амуре, молодежные бригады 
были примером для всех на стройке Мос

ковского метро. В период Великой Оте
чественной войны комсомольцы л комсо
молки на фронте л в тылу активно участ
вовали во всенародной борьбе за честь, 
свободу п независимость нашей Родины. 
В летопись героических подвигов совет
ского народа навсегда войдут имена 
Але.ксан.дра Матросова, Зои Космодемьян
ской, Лизы Чайкиной, мо.юдогвардейцев 
из Краснодона и многих других юных 
патриотов.

Ныне, когда партия о.ргашгаует новый, 
мощный подъем социалистической про
мышленности и сельского хозяйства, 
комсомольцы принимают деятельное уча
стие в решенип жизненно важных для 
нашей страны задач. Комсомол вносит 
ценный вклад в строительство новых 
гидроэлектростанций, заводов, шахт. Мно
гие тысячи комсо.мольцев, юношей и де
вушек работают на ударных комсомоль
ских стройках заводов сборных железобе
тонных конетшукдий и деталей. Го|ря''ШЙ 
етклик у нашей молодежи встретил при
зыв партии в короткий срок освоить мил
лионы гектаров целинных и залежных 
земель. С большим воодушевлением, с 
любовью к делу помогает наша молодежь 
расширять посевы л добиваться высоких 
урожаев кукурузы, развивать обществен
ное животноводство, строить животновод
ческие помещения и силосные сооруже
ния.

В своей исторической речи о задачах 
союзов молодежи В. И. Ленин указывал: 
комсомол только тогда оправдает свое зва
ние, что он есть Союз коммунистического 
молодого поколения, если он каждый шаг 
своего учения, воспитания, образования 
будет связывать е участием в общей 
борьбе всех трудящихся. Ленинский ком
сомол оправдывал и оправдывает это зва
ние. Сейчас важнейшая обязанность ком

сомола состоит в том, чтобы обеспечить 
еще болео активное участие комсомольцев, 
всей советской молодежи в ховяйствен- 
лом и культурном строительстве. Особое 
внимание молодежи необходимо сосредото
чить на претворении в жизнь намеченной 
июльским Пленумом ЦК КПСС программы 
дальнейшего развития промышленности, 
технического прогресса и улучшения ор
ганизации производства, на досрочном 
выполнении поставленных партией задач 
в области сельского хозяйства.

Союз коммунистичоской молодежи, го
ворил В. П. Ленин, должен быть ударной 
группой, которая во всякой работе ока
зывает свою помощь, проявляет свою 
инициативу, свой почин. Нужно, чтобы 
каждый день в любой деревне, в любом 
городе молодежь 'решала практически ту 
или иную задачу общего труда, пускай 
са.мую маленькую, пускай самую простую. 
Этими ленинскими указаниями должна 
определяться вся работа комсомола, со
ветской молодежи. Кровное дело комсомо
ла —  еще шире развертывать социали
стическое соревнование, проявлять боль
ше активности и инициативы на всех 
участках нашего строительства, направ
лять усилия советской молодежи на все
мерное повышение производительности 
труда, выявление и использование бога
тейших резервов производства, на борьбу 
за технический прогресс.

Строительство коммунистического об
щества требует дальнейшего развития 
науки, неустанного совершенствования 
техники производства. Чтобы успешно 
строить коммунизм, нужны мнл.гионы вы
сокообразованных людей, специалистов в 
различных отраслях знания. Учиться! —  
вот главная задача, котору'ю тридцать 
пять лет назад поставил перед советской 
молодежью великий Ленин. Оа указывал.

что коммунистом стать можно лишь тог
да, когда обогатишь свою память онанием 
всех тех ботатютв, которые выработало 
человечество, учил молодежь овладевать 
всеми достижениями современной науки, 
техники и культуры. Это положение со 
всей силой звучит в наши дни, когда 
наука и техника развиваются особенно 
быстрыми темпами.

Коммунистическая партия и Советское 
правительство уделяют огромное внима
ние образованию молодого поколевал стро
ителей коммунизма. Миллионы советских 
юношей и девушек учатся в вузах и тех
никумах, в учебных заведениях системы 
трудовых резервов, повышают свои зна
ния на производстве. У нас успешно ре
шается поставленная партией задача —  
сделать всех рабочих и всех крестьян 
культурными и образованными. Долг 
комсомола —  всемерно заботиться о том, 
чтобы молодежь постоянно повышала 
свою производственную квалификацию, 
настойчиво овладевала знаниями, дости
жениями передовой науки я  техники, 
умела применять свои знания на прак
тике.

В. П. Ленин в своей исторической речи 
говорил о том, что в основе коммунисти
ческой морали лежит борьба за укрепле
ние и завершение коммунизма. Комсомол 
призван неустанно воспитывать совет
скую молодежь в духе беззаветлого слу
жения Родине и преданности Коммунисти
ческой партии, в духе нерушимой друж
бы народов СССР, прививать молодежи 
лучшие качества советских людей —  лю
бовь К труду, бодрость, бесстрашие, уве
ренность в победе нашего дела, готов
ность преодолевать .тюбые трудности и 
препятствия. Коммунистическая партия

воспитывала и воспитывает молодежь на 
великих жизнеутверждающих идеях Марк
са —  Энгельса —  Ленина —  Сталина.

Любите труд! —  к  этому звал поло, 
дежь В. И. Ленин. Он говорил, что ком
сомол должен воспитывать всех с моло
дых лет в сознательном и дисциплиниро
ванном труде, что только в труде вместе 
с рабочими и крестьянами можно стать 
настоящими коммунистами. Комсомол, со
ветская молодежь считают своим патрио
тическим долгом труд на благо Родины, 
Пусть и впредь пытливый ум и золотые 
руки молодых советских патриотов умно
жают ее славу и богатство, крепят ее 
мощь!

На самоотверженный труд, на борьбу 
за дело народа комсомол вдохновляет и 
ведет великая партия ком:мунистов. Сло
во партии, дело пз'ргаи —  для комсомола 
превыше всего. Сила комсомола —  в 
партийном р^'ководстве. Партия требует 
от всех своих местных организаций по
стоянно совершенствовать работу комсо
мола, повышать его роль в хозяйствен
ном и культурном строительстве, улуч
шать политическое воспитание молодежи, 
больше заботиться об организации ее 
быта и культурного отдыха.

Историческая речь великого .Тенина на 
III съезде комсомола ярким прожектором 
освещает миллионам юношей и девушек 
путь к знаниям, путь в коммунистиче
ское бу.ду'щее. Воспитываемый и напра-4 
вляемый партией. Ленинский комсомол^ 
преисполнен твердой решимости и впредь 
поднимать силы юных патриотов на борь
бу за дальнейший расцвет нашей Родины, 
быть в первых рядах строителей комму
низма.

(Передовая «Правды» за 2  октября).
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ОПЫТ НОВАТОРОВ-  
В ПРОИЗВОДСТВО

На la jo je  1»агущи1 нн(?грум€Нтов 
нелало аер&дови^ов сроиаводстм. На них 
равняются, с них берут приквр. Заслу
женным уважениам пользуются в цехе 
J'J? 31 талари тт. Пирогов и Буданов. 
Они хорошо овладели сьоростными режи
мами обработки металла я  работают вы- 
солопроязводигвльно.

с  большой теплотой говорят в цехе 
сверл о заточняце конических сверл тов. 
Малахяной. Она работает в цехе 21 год и 
ва это время передала свой опыт 
мнотйм раоотницам. Тов. Малахина была 
в этом году участницей Всесоюзного сове
щания работников промышленности.

На участке фрезерных автоматов этого 
же цеха вмсокопроизподительно трудится 
тов. Демидова. Она умело организует 
свое рабочее вре1мя, автоматы у нее ни
когда не работают вхоло'стую. Опыт своей 
работы она передает другим р азн и ц а м .

Стремясь повысить производительность 
труда своих товарищей и улучшить рабо.. 
ту цеха, передовые токари цеха сверл 
тт. Кузнецова и Коростелева поделились 
опытом правильной о-рганизации рабочего 
дня с рабочими на участках, где ыасте- 
рааш тт. Евстропов и Рыжков. Следуя при
меру передовиков, многие рабочие стали 
уплотнять свой рабочий день. Это зна
чительно повысило производительность 
труда и увеличило съём продумцги со 
станков.

На рабочем месте передают свой много
летний производственный опыт восьми мо. 
лодым работницам шлифовщицы цеха мет
чиков тт. Вавилова и Чернова. Они пока- 
вали тт. Пономаревой, Тарасенко, К>чин- 
ской, Паниной л др^тим. как правильно 
заправлять шлифовальные крути, вести 
подготовку рабочего места и HHcrpyTieHTa. 
Мастер тов. 1Соровин помог работницам 
освоить станок. В результате шлифовщи
цы повысили производительность труда.

Затыловщица этого же цеха тов. Пуга
чева рассказала ряду работниц о том, как 
она овладела профессиами накатчнцы и 
клеймовщицы.
. Но то, что делается на заводе по обоб

щению и раелространению опыта передо
виков, лилгь начало большого дела. Эта 
важная работа здесь пущена на самотек. 
Рабочие помотают друг другу лишь в 
порядке взаимовыручки. Школы новато
ров на заводе работают нерегулярно. А 
они могли бы сыграть большую роль в 
распространении передового опыта и по
вышении производительности труда. Сила 
школ по обмену опытом в том, что они 
являются простей и вместе с тем очень 
доступной формой распространения передо- 
вого опыта, лучшей формой товарищеской 
взаимопомощи участников соревнования. 
Регулярная работа их способствовала бы 
повьппеняю производственной активности 
рабочих.

На заводе режущих инструментов эти 
школы недооцениваются. Нередко допу. 
скается формализм. Бывает так: цеховой 
ком1Ггет оргашгзует школу новаторов, 
технологи составляют инструкцию. Когда 
же инструкция готова, выясняется, что 
рабочие по собственной инициативе уже 
переняли тот персдов'й опыт, который 
собирались им передать.

Бывает и по-другому. В цехе Л'* 23 
много сделали для того, чтобы пролзво- 
дить шлифование отверстий на червячных

фрезах по первому классу точности. Сни
зился брак продукции. Вопрос был решен, 
но опыт тал и не обобщен технологами 
цеха до сих пор.

Задача профсоюзной организации заво
да—  устранить эти и подобные им недо
статки, поднять уровень руководства со
циалистическим соревнованием на новую 
ступень, имея в виду главное— настойщ!- 
во внедрять и шире распространять дости
жения передови1КОв и новаторов производ
ства, добиваться, чтобы их достижшия 
учитывались при разработке технологии, 
планов и заданий. Надо организовать дело 
тал, чтобы передовики производства могли 
пвреоавать свой опыт другим рабочим ве- 
посредственно на рабочем месте —  в цехе.

Завком завода режущих инструментов 
основное внимание уделяет показной сто
роне в  организации соревнования. В цехах 
вывешаны доски показателей. Ежемесячно 
подводятся итоги социалистического со
ревнования между цехами, бригадами, от
делами заводо>таравления, между мастера
ми и рабочими по профессиям и г. д. Б ^ -  
условно, это важное дело. Соревнование 
тог'да проходит живо, когда о его резуль
татах inffiHOT немедленно, когда есть глас
ность. Но плохо, когда профсоюзные ру
ководители, заботясь о подведении итогов 
соревнования, мало внимания уделяют 
производственной стороне соревнованая. 
Завлом, цехкомы должны больше обра
щать внимания именно этой стороне ор- 
ганязагдии соревнования.

Много предстоит сделать профсоюзной 
организации завода по повьлпению техни. 
ческого уровня рабочих. Форм повышения 
технической квалификации рабочих мно
го. Почти в каждом цехе есть интересное, 
полезное, что можно перенять другому 
цеху. В инстр^тгентальном цехе, напри
мер, высокоразрядный рабочий берет обя. 
зательство повысить разряд другого 
рабочего, между рабочими заключается 
трудовое соглашение, и передовой рабо
чий передает свои знания товарищу. В 
конце такой учебы комиссия проверяет 
знания и повышает разряд рабочему. В 
■цехе Хг 24 иначе повыигают технические 
знания рабочих. Здесь рабочие на курсах 
техминимума вначале изучают определен, 
ную программу, а потом знакомятся с ин
струкциями передовых приемов труда, 
Загочгшки и затыловщики, например, 
подробно познакомились с приемаоги тру
да передовой работницы цеха тов. Колич. 
киной, сверловщики перенялл опыт но
ватора Средне-волжского станкостроитель
ного завода тов. Жирова. Умело организо
ванные курсы техминимума —  также од
на из действенных форм распространения 
передового опыта, подтягивания отстаю
щих до уровня передовиков.

Июльский Пленум ЦК КПСС указал на 
необходимость поднять социалистическое 
соревнование на новую степень —  на. 
стойчиво внедрять и распространять до
стижения передовиков и новаторов про
изводства и на этой основе добиваться 
новых успехов.

Завком заво.та режущих инструментов 
должен как можно быстрее перестроит!, 
свою работу по руководству социалисти. 
ческйи соровнованпем в свете этого ука
зания партии.

Н. ШЕСТАКОВА.

В ечер, посвящ еппы й вет ер а н а м  
речн ого  ш р а н с п о р ш а

в  клубе Моряковского судоремонтного 
завода недавно состоялся необычный ве
чер. Сюда пршнли молодые рабочие и кад
ровики. Многие из них принесли букеты 
цветов. Ошгечался юбилей ветеранов реч
ного транспорта М. Е. Берхмана, И. П. Ло
бастова, П. В. H'jTnKapeBa, лроработавши-х 
по нескольку десятков лет на производ
стве.

Михаи.т Егорович Берхман работает на 
водном транспорте с 1895 года. Он'рабо
тал слесарем, масленщиком, помощником 
механика на судах, а с 1923 года — мед
ником на заводе. Сейчас ему 78 лет, но 
он неутомимо трудится н передает свой 
богатый опыт молодым судоремонтникам.

Иван Пахомович Лобастов начал рабо
тать на речном транспорте в 1905 году. 
Служил матросом, шкипером. Зимой он 
ежегодно был занят на судовом ремонте, а

с 1950 года остался на заводе на по- 
стоя»нную работу. Лобастов награжден по
четной грамотой и  значком «Отличник 
Мшшстерства речного флота».

В 1915 году матросом на судах начал 
свою трудовую деятельность Петр Власо
вич Пушкарев. С 1924 года он работает 
на заводе.

На вечере был зачитан приказ мини
стра речного флота о награждении юби
ляров значками «Отличник соревнования 
МРФ», а также зачитаны поздрав1Ите,ть- 
ные телеграммы начальника Обского паро. 
ходст'Ва.

Юбилярам были вручены почетные гра
моты обкома КПСС и областного Совета 
депутатов трудящихся, ценные подарки. 
Пионеры преподнесли старейшим рабочим 
завода букеты цветов.

». .ijMMi.yiiiini'iiWtr Л

Механизаторы Каргаоокского лес
промхоза соревнуются за достойную 
встречу XX съезда КПСС. Первенство в 
сорешновании удерживает механик элек
тростанции Нюрольского лесозаготови
тельного пункта Михаил Лукин. Он 
взял обязательство вьшолнять сменную 
норму не ниже, чем на 135 процентов. 
Свое слово Лукин дернсит с честью. 
Каждый месяц его станция дает возмож
ность заготовлять 3.400 кубометров 
леса при плане 2.000 кубометров.

На снимке: М. Лукин за работой.
Фото С. Щепеткина.

Сквозные бригады 
наладчиков и слесарей

Коллектив роликового цеха Томского 
подшипщгкового завода работает ритмично. 
Многие рабочие цеха не только выполня
ют, но и перевыполняют сменные нормы.

Успешная работа цеха во многом зави
сит от наладчиков станков. До недавнего 
времош! каждый наладчик самостоятельно 
о-Сюлуживал группу станков. Иногда было 
так, что у одного наладчика станки тре
бовали подна.тадки чаще, чем у другого, 
и он нс успевал справляться с ра-б^й . В 
то же время другие наладчики совершен
но не были загружены работой, но не 
приходили ему на помощь. Такая практи
ка приводила к простоям оборудования.

По инициативе налар1 И!ков тт. Балан
дина, Пивнева, Глущенко, Вершута и 
Пеннера на участке бесцентрово-шлифо
вальных станков создана сквозная комп
лексная бригада наладчиков. Эта бриг.*^ 
обслуживает станки на залрепленнои 
участке. В связи с э'гим изменился и по
рядок оплаты труда наладчиков. Преж.тс 
наладчик получ<гл оплату за каждую опе
рацию по изготовлению роликов в отдель- 
Н'кгти. Это приводило к тому, что изделия 
проходили различные стадии обработки 
неравномерно: иногда накапливалось боль
шое количество одних видов изделлй и 
не хватало других. Сейчас оплата труда 
наладчиков производится по количеству 
выданных цехом полностью обработанных 
цюликов. Поэтому наладчики в равной сте
пени заинтересованы в равноашрном про
хождения изделий через все производст
венные операции.

Примерно по такому же принципу в це
хе органиэоиана комплексная бригада сле
сарей. Бригада занимается не только вы
полнением текущего ремонта оборудова,- 
ния. но и плановым рементом станков. До 
организации комплексной бригады на пла
новом ремонте была занята лишь часть 
слесарей, так как нужно было закреплять 
дежурного слесаря для текущего ремонта.

В ближайшее время предполагается соз
дать сквозную комплексную бригаду на
ладчиков 'на участке шлифовки торцов 
роликов.

НАКАНУНЕ ВЫБОРОВ 
КО/ЧИТЕТОВ ДОСААФ

После 1-й Томской областной конферен
ции ДОСААФ, которая состоялась в декаб
ре 1953 года, первичные организация об
щества проделали значительную работу.

Хорошо поставлена 'работа в первичной 
организации ДОСААФ при Томском горном 
техникуме. Организация численно значи
тельно выросла, членами ДОСААФ со
стоят 97 процентов всего коллектива. В 
техникуме работают кружки по подготовке 
парашютистов, мотоциклистов, стрелков, 
авиамоделистов и др^тие. Члены ДОСААФ 
построили 4 авиамодели и моторную лод
ку. Одна авиамодель управляется по ра
дио. На отчисления от членоклх взносов 
первичная организация приобрела много 
учебно-наглядных пособии, значитель
но укрепила свою материально-техниче
скую базу. Это позволило широко развер
нуть пропаганду военных, авиационных 
и военно-морских знаний.

Успешно работает первичная организа
ция Д0СА.\Ф при индустриальном техни
куме. В районных стрелковых соревнова
ниях она заняла первое место.

За хорошую работу награждены почет
ными прамотамя ЦК ДОСААФ СССР пер
вичные организации общества при Тогур .̂ 
слой с-редней школе и при Колпашевской 
городской конторе связи.

Хорошо работают первичные организа
ции ДОСААФ при спичечной фабрике 
«Оибшрь», подшипниковом заводе и ряде 
люугих предприятий и учреждений горо
да Томска. Однако у нас еще имеется 
немало первичных организаций, которые 
очень слабо проводят организационную ра
боту среди молодежи. Например, совершен
но бездействует первичная организация 
при Томской городской конторе связи. 
Заседания комитета организации не щю- 
водятся, плана работы нет. За весь 1955 
год не принято в члены ДОСААФ ни одно
го человека, военно-массовая и иружковая 
работа не проводятся. Be лучше дело об
стоит и в первичных организациях при 
политехническом институте, манометровом 
за|В0де и фабрике «Красная звезда». Объ
ясняется это тем, что во главе этих орга
низаций стоят зачастую безинициативные 
люди.

В связи с истечением сроков полномо
чий комитетов и реиизионньгх iwyMBCciifi 
организаций ДОСААФ в октябре прово
дятся отчетно-выборные собрания в 
первичных организацнях. Районные кон
ференции будут проходить я период с 10 
ноября по 1 декабря, областная конфе

ренция —  25 декабря. Вся подготовка 
к отчетно-выборным собраниям должна 
проходить под знаком дальнейшего орга
низационного укрепления первичных ор
ганизаций, усиления оборонно-массовой, 
спортивной работы и пропаганды воен
ных знаний среди членов общества и 
населения.

В ходе отчетно-выборной кампании 
необходимо о ^ п е ч и т ь  дальнейший рост 
рядов ДОСААФ и завершить создание пер
вичных организаций на всех прелгрия- 
тиях, во всех колхозах, МТС, учебных за
ведениях, учреждениях и в  домоуправле
ниях.

Успех работы организаций ДОСААФ бу
дет зависеть от качественного состава ко
митетов, их председателей. В состав коми
тетов, ревизионных комиссий необходимо 
.выдвигать наиболее активных членов об
щества, знающих военное дело, проявив
ших е ^ я  на практической ра.^те и спо
собных обеспечить pf̂ 'KOBOjCTBO организа
циями общества.

Отчетно-выборные собрания и конфе
ренции могут выполнить свою роль лишь 
в том случае, если они пройдут на высо
ком идейном и организационном уровне, 
при широко развернутой критике и са
мокритике. Принципиальная деловая кри
тика и самокритика помогут глубоко 
вскрыть и проана.1 изировать недостатки 
и добиться улучшения всей работы ор
ганизаций ДОСААФ,

Все это будет зависеть от умелой под
готовки собраний и конференций. Необхо
димо, чтобы областной, городской и рай
онные комитеты ДОСААФ систематически 
оказывали первичньш организациям по
мощь в подготовже и проведении отчетно- 
выборных собраний путем широкого при
влечения общественного актива, инструк
торов и членов секций комитетов.

Под руководством партийных органов, 
при активной .помощи комсомольских п 
профсоюзных организаций необходимо ши
роко разъяснять цели и задачи Всесоюз
ного добровольного общества содействия 
армии, авиации и флоту среди населе
ния, активнее развертывать военную, 
военно-техническую, авиационную, воен
но-массовую учебу и спортивную работу 
и обеспечить постоянный рост рядов чле
нов ДОСААФ.

И. АБРАМОВ, 
старший инструктор Томского област

ного комитета ДОСААФ.

Ш .’го т ш  с о к е х Е ^ а л ж я  хго ф м з х х с е  
д ш э л е х т р м х с о 1 В

Закончилось оовешажие по электриче
ским и физико-химическим свойствам 
твердых диэлектриков. В совещании при
няли участие представители крупных на
учных учреждений и вузов Советского 
Союза.

Группа ученых физического института 
Академии наук СССР во главе с проф-зс- 
сором Г. I .  Сканави предсташла резуль
таты важных исследований электрпческо- 
-fo пробоя диэлектриков, диэлектрической 
поляризации и диэлектрических потерь в 
твердых диэлектриках.

Весьма ценные результаты исследова
ний изоляционных материалов, предназна
ченных для работы при высоких темпера
турах —  до 1.500 градусов, шредстафи- 
ла ленинградская группа во главе с до
центом В. И. Оделевским,

В области теории электрического про
боя несомненный интерес представила ра
бота молодого ученого физического инсти

тута Академии наук СССР В. А. Пуенкова..
Наряду с результатами успешных ис

следований. проюднмых в Томске под ру
ководством профессоров А. А. Воробьева и 
К. А. Водопьянова, совещание особо отме
тило работы молодых ученых Г. А. Во
робьева (Томский политехнический инсти
тут) и Б. И. Ворожцова (Сибирский ф1ш -  
ко-текнический институт).

Участие в совещанш видных ученых 
различных институтов Советского Союза 
способствовало развертыванию широких 
дискуссий, которые прошли на высоком 
научном уровне, помогли вскрыть имею
щиеся недостатки в исследовании элек
трических свойств твердых диэлектриков 
и наметить пути дальнейшей работы по 
актуальным вопросам физики диэлектри
ков.

В итоге совещания принято решение о 
напечатадши докладов п материалов дис
куссий в специальном издании трудов 'Со
вещания.

ПЕРВОЕ МЕСТО ПО ФЕДЕРАЦИИ
Потребительская кооперация области на 

15 дней раньше срока выполнила 9-ме
сячный план по розничному товарооборо
ту. 25 сентября вьшолнен план 3-го квар
тала.

По итогам работы за два месяца 3-го 
квартала Томский облпотребсоюз занял 
первое место в социалистическом соревно
вании потребительской кооперации Рос
сийской Федерации. Такие райпотребсою
зы, как Бакчарский, Кожевнпвовский. Кол- 
пашевский, П.-Троицкий, Парбигский, Те- 
гульдетский, Асиновский, Молча1новский,

на 15 сентября выполнили 9 -месячный 
план на 100— 110 процентов.

.Облпотребсоюз в этом году своевременно 
завез в северные районы области продо
вольствие и промышленные товары. Шел
ковых и шерстяных тканей доставлено на 
север на 40 процентов больше, чем в 
прошлом году, в  два цаза больше прошло
годнего завезено швейных изделий, рези
новой обуви, хозяйственных товаров.

Северные районы получили 77 тысяч 
пар валенок, 2.100 радиоприемников раз- 
цдх марок, более 3 тысяч велосипедов и 
мотоциклов.

Почеку в Васюганском районе 
низка продуктивность скота

В колхозе имени Ворошилова, Васюгая- 
ского района, немало опытных, хорошо 
знающих свое дело жиэотвоводов. Елена 
Терентьевна Ветова 15 лет назад пришла 
на М'олочно-товаряую ферму, была пасту
хом, скотницей, потом стала дояркой. С 
1945 года работает дояркой Мария Гри
горьевна Хрякова. Зина Хаджи ухаживает 
за коровами пять лет. Девятый год работа
ет телятницей Анна Михайловна Мило- 
ванова, вырастившая в прошлом году 87 
телят. По 10 дет бессменно трудятся в 
животноводстве скотница Екатерина Ива
новна Зотова и конюх тов. Юрке<вич.

Все они* с душой относятся в поручен- 
HÔ iy им делу, стремятся как можно луч
ше содержать животных. Работники ферм 
не считаются с трудностями. В период за
готовки кормов все животноводы помогают 
кормодобывающим бригад<ам косить тра
ву, стоговать сено. Работники животновод, 
ства сами заготовили необходимое количе
ство витаминного сена для молодняка 
крупного рогатого скота.

Но. несмотря на все старания житотно- 
водов, продуктивность скота в артели 
намного ш ж е плано'вой. За семь месяцев 
стойловото периода здесь надоено на фу- 
ражнл'Ю кофову всего лишь по 407 кило
граммов молока. Доярки не смогли добить
ся резкого увеличения удоев и в паст
бищный период. За три летних месяца 
удой на фуражную корову не составил да
же и 400 килограммов.

Артель именш Ворошилова в Васюган- 
CKOJ! районе— не исключение. Вот показа
тели продуктивности iwpoB по декоторым

другим артелям. В колхозе имени Кага
новича за 11 месяцев от каждой фураж
ной коровы получено около 1.000 кило
граммов молока, в колхозе имени Жданова 
—  около 900 вило-граммов, а в колхозе 
«Магнитострой» —  только около 800 ки
лограммов.

Что же мешает дояркам района надаи
вать больше молока? Причин много и 
^тавная из них заключается в том, что 
для общественного скота здесь не создает
ся  необходимый запас кормов на стойло
вый период. Район почти ежегодно не 
выполняет план накопления кормов. За
готовленное в прошло-м РОДУ сено было 
плохого качества, но и его в отдельных 
артелях хватило только до февраля.

Несмотря на резкий недостаток сена, 
подготовка ко:рмов К скармливанию в зим
нее время проводилась лишь в двух— трех 
артелях. Кормозапарники в отдельных 
колхозах не использовались. Далеко 
не везде корма на фермы отпуска
лась с веса. В ряде колхозов рационы 
ко'рмления скота составлялись без учета 
живого веса и лродуктивности скота. Поч
ти ни в одной артелн района до сих пор 
не решен воогрос с водоснабжением ферм. 
В ^лышш стве колхозов скот гоняют на 
водопой К .реке, В сильные морозы здесь 
поят скот лишь один— д̂ва ;раза в сутки,

В колхозах района до сих пор не введе
на эел-еная подкормка, хотя возможности 
для этого ость везде.

О необходимости внедрения зеленого 
конвейера в районном управлении сель
ского хозяйства только говорят, но прак

тически ничего не делают. Даже ночная 
пастьба нынче была организована только 
в двух колхозах.

Руководители ряда артелей ссылаются 
на плохие выпасы. Действительно, в рай
оне мало чистых выпасов, на которых не 
было бы кусгов, валежника. Но раскор
чевкой <и очиеткой пастбищ никто не за
нимался и не занимается. (Зетуют ■на пло. 
хой травостой, однако нигде не практи
куется поверхностное улучшение лутов и 
пастбищ. Эти работы ежегодно включа
ются в производственные планы колхозов 
и никогда не вьшолняются. Луга зараста
ют кустарником. Площадь выпасов и се
но-косных угодий в районе не увеличи
вается, а, наоборот, с каждым годом со
кращается.

Во многих колхозах района нет шри- 
фсрмских участков. Не везде высе-вается 
турнепс, и почти ни в одной адугели не 
выращивается картофель на корм ырупно- 
му рогатому скоту.

В значительной степени сдерживает 
развитие животноводства крайне неудов
летворительная организация племенного 
дела на колхозных фермах. Хотя главный 
зоотехник районного ргра-вления сельско
го хозяйства тов. Поздоровкина и утверж. 
дает, что в колхозах «кое-что делается в 
этом направлении», но это «кое-что» не 
дает никаких результатов. Говоря о пле
менной работе, тоъ. Поздоровкина имеет 
в шду, главнкга образом, направленное 
выращивание молодняка. Но как оно про
водится? Очень плохо.

В прошлом году в колхозе имени Во-ро- 
шплова наиболее продуктивных коров вы
делили в отдельную груагпу. Полученный 
от них молодняк было решено ишользо- 
вать на ремонт стада. За коровами закре- 
ггали лучшую доярку тов. Ветову. То, что 
отбор ЖЯ1В0ТНЫХ был сделан правильно, 
подтверждают показатели удоев, Тов. Ве-

това от каждой коровы за 11 месяцев по
лучила более 1.200 килограммов молока. 
& € коровы из группы тов. Ветовой оте
лились. Но бычков и телочек содержали 
отдельно только в молочный период, а 
затем перевелм в общее стадо, и на этом 
«направленное вырапдаваине молодняка» 
прекратилось.

В районе не хватает племенных произво
дителей. Поэтому в ряде колхозов доярки 
и заведующие фермами не знают, какой 
породы у них коровы. В районном управ
лении сельского хозяйства считают, что 
скот в колхозах улучшен остфризской 
и холмогорской породааш. На самом деле от 
этой «улучшенной» уже не осталось и 
следа, потому что даже межколхозный об
мен производителей здесь не {практикует
ся около восьми лет.

Колхозы района ежегодно заключают 
договоры с «Облживконторой» на приобре
тение племешгого скота, но эти договоры 
не выполняются. Правление артели име
ни Буденного третий год дает заявку на 
бьгка-ирошъодителя остфризской или хол. 
могорской породы, но эта просьба до сих 
пор не удовлетворена.

Плохо ведется механизация трудоемких 
процессов в животноводстве. В колхозы 
имени Кирова и имени Ворошилова три 
года тому назад завезены автопоилки и 
доильные агрегаты, но до сего времени 
они лежат на складах. Трудоемкие работы 
на фермах ни в одной артели не механи
зированы. В колхозе 1ГМ€Ш1  Кагановича 
планировалось в этом году в двух коров
никах построить подвесные дороги, меха
низировать подачу воды. Но в артели нет 
необходимых материалов для подвесных 
дорог.

В колхозах имени Буденного, имени 
Сталина, «Ленинский путь», «Магнпто- 
ст.рои» и других имеются локомобили, 
что -дает возможность механизировать по

дачу воды на фермы. Но локомобили стоят 
из-за отсутствия смазочных масел. Во 
многих артелях бездействуют двигатели 
внутреннего сгорания и нет горючего. 
Только по этой причине в артели имени 
Калинина ни одного дня не работала по
строенная в (ПРОШЛ01М году электростанция.

ВасюгансЕий район по продуктивности 
общественного животноводства занимает 
одно из последних мест в области. Однако 
это мало беспокоит руководителей райо
на.

Райком партии и райисполком прими
рились с защ'щезпюстью животноводства 
и мало что делают для того, чтобы лик
видировать отставание этой отрасли кол
хозного производства. Вопросы дальнейше
го развития животноводства райисполком 
в большинстве случаев решает формально. 
Нынче, например, это делалось мимоходом, 
во время утверждения годовых отчетов 
колхозов.

В районе явно недооценивается про
паганда л внедрение передового опыта. 
Социалистическое соревнование доярок, 
телятниц, других работников ферм о-ргани- 
зовано формально. В отдельных артелях 
животноводы Ю1еют обязательства, но с 
кем колхозники с01ревнуются —  неизвест
но, итош соровиования подводятся нере
гулярно.

Таковы причины, тормозящие дальней
шее повьппение продуктивности скота в 
колхозах Васюганского района.

Устранить их, безусловно, можно. Руко
водителям района следует коренным обра
зом перестроить руководство животновод
ством.

Особое внимание этому району долж
ны уделить работники областного управ
ления сельского хозяйства. Но они редко 
бывают в васгоганских колхозах и о лоло- 
жепии дел в них судят только по данным 
сводок да понаслышке.

Н. СТАДУХИН.

Ликвидировать 
нарушения Устава 

сельскохозяйственной 
артели

(Письмо в редакцию)
Систематически и грубо наруш.яетоя 

Устав сельскохоояйстве-нной артели в кол
хозе имени Молотова, Бакчарского района.

Трудовая д'исциплинА в колхозе слабая. 
Распорядка рабочего дня здесь нет. Колхоз- 
шгки выходят на работу кому, когда вз.ту- 
мается. Бухгалтер колхоза тов. Ерешко на 
(работу является в И  12 часов дня. В 
1-м квартале 1955 го.и 12 трудоспособ
ных колх'озников не выработали ни одного 
трудодня, а 33 —  не выраб(/гали уста
новленного минимума трудодней. Одиако 
правление колхоза не приняло решитель
ных мер к нерадивым колхозн икам .

В первом полугодии 1955 года без ве- 
looia общего собрания колхозников правле
ние артели лерефасходо1вало на производст
венные НУЖ.Ш 33.525 рублей. В колхозе 
носвоеврсмеяно производятся отчисления 
денежных оредств на дополнешье недели
мого фонда,

Приходо-расхадная смета по состоянию 
на 1 июля выполнена лишь на 12,3 про
цента к годовоогу юадгу: из проектируеотй 
на 1955 год су.ммы дохода в 1.382.265 
рублен получено только 170.885 рублей. 
В колхозе носвоевоамеино производятся от- 

; числения денежных средств на цополнеашв 
неделимого фонда. '

Партия и правительство рекомендовали 
пра1влея!1[я.ч колхозов по усмотрешю общих 
собраний членов сельхозартели выдавать 
колхозникам авансом до 25 процеято© де- 
нел:ных средств, поступающих от реализа. 
ции скота и продуктов животноводства. 
Однало нреаседатель колхоза тов. Колесни
ков эту меру, повышающую материальную 
заинтересованность колхозников, считает 
лишней волокитой.

Здесь аванешрование колхозников произ
водится без учета выработанных ими тру
додней, а в некот0|рых случаях —  по за
пискам прсаседателя колхоза. Плохо 
взыскивается дебито1рская задолжен
ность с '^ н ы х  организаций и лиц. 
Бухгалтер колхоза тов. Ерешко до-пускает 
разбаза1РИ1вадше колхозных денег. Тая, из 
кассы колхоза заместителю председателя 
колхоза т. Ратькову было выдало 950 руб
лей отпускных, хотя они ему не положе
ны.

За несвоевременщ’ю ^тиату по1дохоаэого 
налога в прошлом году ко.тхозу начислены 
пеш , которые были отнесены на затраты 
колхоза, в то время, как их следовало взы
скать с виновников несвоеврегменной упла
ты налога.

Oi' бесхозяйствршгого содр|ржалия и 
>'хола R колхозе с 1 октября 1954 года по 
1 мая 1955 года пало 9 голов крупного 
рогатого скота. 85 свиней, 10 овец и 134 
головы птицы. Весь этот падеж списан на 
убытки колхоза.

В колхозе сильно раз,тут штат ад^гияи- 
стративно-управленчеокото персонала. На 
его содт1Ржа!шв ежемесячно расходуется 
8 —  12 процентов от общего количества 
трудодней, хотя на эти нужды следует 
расгодовлть не евьппе 3 процентов.

Критические замечатая д праддожения 
колхозириков, направленные на ортан-иза- 
ционно-хоояйственное укрепление сельхоз
артели, ч.дены шравлемя колхоза оставля- 
ют бес внимания.

Обо всем этом знают директор Ключев
ской МТС тов. Дунчтев. секретарь РЕ КПСС 
по зоне Ключевской МТС тов. Ломаев и 
прокурор Бакча|рского района тов. Ани
кин, однако мер по ликвидации наруше
ний Устава сельхозартели не принимают.

РУЗАКОВ.
инструктор-бухгалтер Ключевской МТС.

ПО СЛЕДАМ НА Ш1^
ВЫСТУ ИМЕНИЙ

„Когда он хмурит брови..."
Под таким заголовком в газете «Крас

ное Знамя» Л'г 165 От 21 августа был 
опубликован фельетон о неправильном 
увольнении из стро^гуправления ГЭС-2 
бухга.1тг1ра тов. Град и оплате ей после 
восстаяовления на работе за вынужден
ный прогул не за счет виновных, а за 
счет государства.

Как нам сообщилн из прокуратуры Кп- 
1РОВСКОГО района г. Томска, после провер. 
ки фактов, указанных в фельетоне, про- 
KypiTi'ipofl предъяв.тен начальнику 
стройуправле1Ния тов. Борисову граждчШ- 
ский иск о взыскании с лего 968 рублей, 
выплаченных тов. Град при восста|Новле- 
НИИ ее на работу.

По следам неопубликованных 
писем

в защиту вкуса
Бракер Аслновского лесоперот.тачного 

крмбппата Е. С. На-аивайко в своел пись
ме на пмя редакции писал: «Томская
швейная фабр]гка Ms 5 в течение пяти 
лет шьет дамские зимние пальто однего и 
ТОРО же фасона. Я хочу купить пальто 
.иругого фасона, но найти не .могу».

Директар то.мской швейной 'фа|')|риви 
л  5 тов. Просвирника на заярос редак
ции сообщп.1 а, что последнее время фаб- 
рика действительно мало использует но- 
вые фасоны при пошиве дадсного зимнего 
пальто.

Сейчас ра.зработалн две новых модели 
зимнего дамского пальто. Одна из них бу
дет внедрена в производство 14 октября, 
другая —  15 ноября текущего года.

Грубиян наказан
«Прораб Кировской ремстройконторы 

Алексеев в начале сентября делал обход 
нашей усядьбы. —  пишут в редакцию 
жильцы дома 33 по проспекту имени 
Ф-р^нзе, —  и оскорбил нас».

При проверке факты, указанные в 
письме, подтвердились. Письмо квартиро
съёмщиков было обсужтено зтсртации 
исполкома райсовета. Прорабу Кировской 
ремстройконторы Алексееву за грубое от
ношение в жильцам объявлен выговор с 
предупреждением.
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П Р А ЗД Н О В А Н И Е  6 -й  ГО Д О В Щ И Н Ы  НИР
ПЕКИН, I октября. (ТАСС). Сегоотя 

м таЙ 1̂ кий народ торжественно отмечает 
шестую годовщину провозглашения Ки- 
Taii'Koff Народной Республики.

Центральная площадь Пекина —  Тянь- 
аньмынь в праздничном убранстве. Разве
ваются алые стя."и, на массивных колон
нах, сооруженных по обе стороны площа
ди. лозунги: «Да здравствует Китайская 
Народная Республика!», «Да зараветвует 
Коммунистическая партия Китая!», «Да 
вдпаветвует пре,тседатрль Мао Пзэ-дун!», 
«Да здравствует мир во т>сем мире!». На 
площади выстроились войска, участвую 
щие в военном параде. На прилегающих 
улицах и площадях —  море знамен, фла
гов, плакатов.

На трибунах площади Тяньаньмынъ —  
передовики промышленности и сельского 
хозяйства, деятели культуры, науки, ис
кусства, представители многочисленных 
национальностей Китая, генералы, офице
ры Народно-освоюодптельной армии в 
новой форме со знаками различия родов 
войск и погонами.

Многолюдно на трибунах, где находят
ся иностранные делегации. Свыше I.GOf/ 
делегатов из 55 стран присутствуют се- 
1ч>.1 ня на площа.ти. Среди них —  гости из 
С(Х)Р, стран наподной демократии. Фран
ции, Японии. США. Англии. Индии. Ин
донезии, Ирана, Бирмы, Цейлона. Канады. 
Аргентины, Пталии. Бельгии, Камбоджи, 
Малайи и других стран.

На трибунах— члены дишломатического 
корпуса, иностранные журналисты, при
бывшие на ппазднованйе 6-й годовщины 
образования КНР.

10 часов утра. Военный оркестр испол
няет мелодию «Восток алеет».

На правительственной трибуне появля
ются встреченные бурными аплодисмента
ми вождь китайского народа председатель 
КНР Мяо Цз.о-дун, заместитель председа
теля КНР маршал Чжу Лэ, председатель 
Постоянного комитета Всекитайского со
брания народных представителей КНР Лю 
Шао-пи, премьер Росуда.рствениого совел 
КНР Чжоу Энь-лай. члены политбюро Ц1{ 
КПК, члены правительства, руководители

демократических партий и общественных 
организаций, маршалы КНР, генералы 
Народно-освободительной армии и другие 
деятели.

Мзр Пекина Пын Чжэнь объявляет о 
начале торжеств. Над площадью звучит 
государственный гимн Китайской Народ
ной Республики. Воздух потрясают раска
ты 28 артиллерийских залпов празднич
ного салюта. На площадь на автомобиле 
выезжает принимающий военный парад 
министр обороны маршал КНР Пын Дэ- 
хуай. В центре площади ^  командующий 
парадом геяерал-полко1В1Ник Ян Чэн-у до
кладывает министру обороны о том. что 
войска к параду готоъы. Маршал Пын 
Дэ-хуай объезжает войска и здоровается с 
ними.

Затем министр обороны Пын Дэ-хуай 
поднимается на трибуну и оглашает при
каз по войскам Народно-освободительной 
арм’ии Китая в связи с 6-й годовщиной 
провозглашения КНР.

После оглап1енля приказа оостоялся 
военный парад частей Народно-освободи
тельной армии Китая, явившийся ярким 
свидетельством могущества вооруженных 
сил китайского государства.

Демонстрацию трудящихся открыла че
тырехтысячная колонна знаменосцев. Это 
лучшие люди китайской столицы —  ге
рои труда, новатрры производства. Празд
ничное шествие трудящихся Пекина про
должалось свьппе двух с половиной часов. 
В нем участвовало более полумиллиона 
человек.

Демонстрация ярко выразила сплочен
ность китайского народа вокруг коммуни
стической партии Китая и своего народно
го правительства, выразила, непреклонное 
стремление трудящихся к выполнению 
первого пятилетнего плана, готовность от
дать все свои силы делу построения со
циализма.

Вечером в столице КНР зажглись огни 
праздничной иллюминации. Распахнулись 
ворота парков столицы Бэйхаи и имени 
Сунь Ят-сена. На площадь Тяньаньмынь 
вновь приш.ти празлнпччо од^ты'» жители 
столицы. Здесь состоялось народное гу
лянье.

X СЕССИЯ ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕИ ООН

К 6-й годовщине КНР
ДЕЛИ, 1 октября. (ТАСС). В связи с Махмуд. Сегодня в Дели открывается вы-

6-й годовщиной провозглашения Китай
ской Народной Республики общественные 
оргакизации Индии проводят ряд меро
приятий, направленных на укрепление 
дружбы и культурных связей с КНР.

Вчера в Дели начался фестиваль ки
тайских кинофильмов, который открыл 
второй министр иностранных дел Саед

ставка китайского искусства. В Дели так
же открыта выставка китайских исторв- 
ческих д-окуменгов и материалов, собран
ных индийским историком Рагхувира во 
время его недавней поездки по КНР.

На открытии выставки присутствовали 
вице-президент Индии Радхакришнан и 
премьер-министр Неру.

Обмен сельскохозяйственными делегациями 
мешду СССР и Швецией

По црйтллтениго Минпстерства сельско
го хозяйства Швеции 8 октября в Огок- 
гольм выедет советская ccnbCKoxoanvIer- 
венная делегация в состав первотч) заме
стителя Председателя 0)вста Министров 
РСФСР Лебедева И. К. (руководитель де
легации). HfEKOHOBO А. А., Пальгуева 
Ф. М., Моисеева А. С., Пахтусова 3. П., 
Кузюткина А. С. и Рачковой А. П. Деле
гация пробудет в Швеции около трех не

дель и ознакомится с опытом ведения 
сельского хозяйства Швеции.

В Советский Союз по приглашению Ми
нистерства сельского хозяйства СХХР при
будет шведская сельскохозяйственная де
легация для ознакомления е Всесоюзной 
срл1)скохозяйственной выставкой, научно, 
исследовательскими учреж.тениями и опы
том работы колхозов и совхозов.

(ТАСС).

Обращение правительства Индии к Египту

JTEwTH, 1 октября. (ТАСС). Как заявил 
сегодня в народной палате Индии премьер, 
министр Неру, индийское правительство
обратилось в правительству Египта с 1 вительегвом Египта.

просьбой защищать интересы Пндии в 
Португалии.

Неру при .этом высоко оценил внешнюю 
политику нейтралитета, проводимую пра-

Отозвание французской делегации с сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН

ПАРИЖ, 1 октября. (ТАСС). По сооб-; Ассамблеи ООН вызывается в Париж, 
щенлю агентства Франс Пресс, француз- Ожидается, что министр иностранных дел 
свая делегация на сессии Генеральной ' Пинэ вернется в Париж 2 октября.

К И Н О

Кинотеатр Hineiri М. Горького. 4 ок
тября — новая цветная кинокомедия 
«Солдат Иван Бров1Шн». Сеансы: 9, 11,
1, 3. 5. 7. 9 11.

Кинотеатр имени И. Черных. Большой 
зал — «Урок жизни». Сеансы: 10.
12-10, 2-20, 4-30, 6-40. 8-50, И . Ма
лый зал — «Машенька». Сеансы: 3, 5,
7, 9-10, 11. В И  часов утра и в 1 час 
дня — «Майская ночь».

На вечерних сеансах с  3 октября 
играет эстрадный оркестр.

Кинотеатр в городском саду. 4 —5 
октября — «Урок ЯШЗШ1». Сеансы: 2,
4-10, 6-20. 8-30.

НЬГО-ЙОРК. 1 октября. (ТАСС). На 
рашнем утреннем пленарном заседании 
первым выступил министр иностранных 
дел Англии Г. Макмиллан.

Касаясь пе'риода последних четырех 
лет, оратор указал, что произошло явное 
улучшение международной обстановки. Он 
сказал: как в Корее, так и в Йндо-Китае 
прекратилась война. Даже в проблемах, 
касающихся Китая и пролива ( Т а ^ н ь -  
ского. —  Ред.), произошло ослабление на
пряженности. На западе, к счастью, был 
ликвидировав тупик по австрийскому до
говору. Проблема Триеста была решена 
путем взаимного соглашения.

После последней сессии Ассамблеи, про
должал Макмиллан, мы явились свидете
лями вдохновляющих событий, направ
ленных к сотрудничеству в области атом
ной энергии. Конференция ученых, со
стоявшаяся в августе в Женеве, имела 
выдающиеся успехи. Работа по созданию 
международного агентства по мирному ис
пользованию атомной энергии также про
текает удовлетворительно, и я могу заве
рить вас. что Оординенное Королевств-) бу
дет впредь целиком поддерживать это 
агентство.

Говоря далее о работе ООН в прошед
шем году, оратор заявил: наша юбилейная 
сессия в Сан-Франциско показала, что су
ществует широко распространенное ис
креннее желание, чтобы Организация 
Объединенных Наций работа.ча, как ей 
полагается.

Макмиллан оигетил неуклонный про. 
гресс в экономической и социальной рабо
те ООН и в работе ее органов, в частно
сти международной орган1гзации труда, 
международной организации здравоохране
ния и ЮНЕСКО. Макмиллан сказал: мы 
рады, что Советский Союз присоединился 
к этим органам.

Касаясь вопроса о пересмотре Устава. 
Макмиллан заявил: возможно, время для 
цересмотра Устава еще не приш.ло. Но я 
не считаю, что требуются какие-либо 
улучшенля в Уставе, какими бы полез
ными ни были сами по себе, для того, 
чтобы ООН в полной мере могла играть 
свою роль.

Глава делегации Англии высказался за
то, чтобы все страны, «чье пра-во быть 
членом ООН никто не может сеп^езяо ос
паривать», были приняты в ООН.

Но вопросу о представительствр Китай
ской Народной Республики в ООН Мак
миллан сказал: мы не считаем, что уже 
пришло время рассмотреть этот вопрос. 
Тем не менее, он должен быть урегулиро
ван. прежде чем смогут быть установлены 
полностью мирные отношения на Дальнем 
Востоке.

Касаясь перспектив третьего Женевско. 
го совешяния (министров иностранных 
лел. —  Ред.), Макмиллан сказал: дирек
тива, данная министрам иностранных дел. 
охватывает три вопроса. Во-первых, объ
единение Германия в рамках системы ев
ропейской безопасности. В этой связи ора
тор заявил: я вполне могу понять, что 
после войны и ужасного ущерба, нанесен-'-

КАИР, 1 октября. (ТАСС). Все газеты 
публикуют интервью премьер-министра 
Египта Насера руководителю Арабского 
информационного агентства (АНА) на 
Среднем Востоке по поводу решения еги
петского правительства закупить оружие 
в Чехословакии.

Насер подчеркнул, что Египет должен 
покупать оружие «повсюду, где он может 
его достать». Он указал,далее, что ору
жие, покупаемое в Чехословакии, «неоохо. 
димо для завершения оснащения египет
ской армии».

Прем1>€р-министр заявил, что егштет. 
ское правительство одной из своих глав
нейших обязанностей считает заботу о

ного России нацистскими армиями, поли
тика России предусмотрительно желает 
защитить Россию про.межуточной террито
рией. Л охотно понимаю ах (русских. —  
Ред.) желание, чтобы землю святой Руси 
никогда сно.ва не топтали захватчики. 
Это —  понятные и достойные внимания 
мотивы. И если это является единствен
ной трудностью, то я уверен, что запад
ные державы могут придумать схему, 
удовлетворяющую это законное беспокой, 
етво.

Мы можем выработать, утверждал Мак
миллан, планы, дающие России полную 
защиту против угроз со стороны объеди
ненной Германии, которая решит всту
пить в НАТО, как это она вполне может 
сделать. Это и является целью различных 
предложений в отношении безопасности, 
над которыми*мы работаем. Если напги 
предложения являются недостаточными, 
мы будем рады рассмотреть любые по
правки и дополнения. Наши предложения 
выдвинуты с искренней целью. И если в 
гой ила иной форме Советское правитель
ство сможет принять эту систему безопас. 
ности. то гордиев узел будет разрублен и 
дух Женевы окажется действительно чем- 
то реальным. Если мы только сможем до- 
.стичь соглашения по этому первому пунк. 
ту, какой отличной будет перспектива 
подхода ко второму пункту —  проблеме 
разоружения. В этой области было бы 
невеликодушно не признать весьма суще
ственный прогресс, который был достиг
нут под эгидой Организации Объединен
ных Наций с тех пор, к/1к мы встреча
лись в про’шлом году. Работа в комиссии 
по ра»)ружен11ю дала новый и реалисти
ческий подход К тому, что раньше было 
в большей мере акадеспгческими или про
пагандистскими ухгражнениями.

В третьем пункте Лгеневской директи
вы, продолжал Макмиллан, содержится ре
комендация министров иностранных дел 
найти средства для усиления контакта 
между Востоком и Западом. В этой обла
сти, несомненно, нетрудно будет добиться 
прогресса. Чем больше люди, находящиеся 
на одной стороне, будут знать тех, кто 
находится на другой, тем лучше это бу
дет. Используем же всевозможные сред
ства: туризм, торговлю и обмен идеями.

В заключение Макмиллан подчеркнул: 
в по'исках мира ни в одной части мира не 
должно предприниматься ничего такого, 
что увеличивало бы, а не уменьшало су
ществующее напряжение. Все органы и 
институты во всем мире как региональ
ные, так и международные должны быть 
приведены в действие. Работа Организа
ции Объединенных Наций и работа вели
ких держав должна рассматриваться не 
как соперничество, а как взаимное допол
нение.

Нам не следует зазнаваться по поводу 
временных успехов. Нам не следует так
же падать духом из-за временных неудач. 
Мы должны обратить наши взоры к бу- 

■^щему.’

Затем выступил глава чехословацкой 
делегации министр иностранных дел 
В. Давид. Он заявил, что улучшение от
ношений между государствами отражает 
мощное движение народов, паправлеиное 
на упрочение мира и предотвращение 
новой войны, на развитие сотрудничества 
между народами. Он отметил также, чю 
как Женевское совещание, так и Бандунг
ская конференция протекали в духе при
знания принципов мирного сосуществова
ния и сотрудничества между государства
ми с различным обществелным и государ
ственным строем.

Касаясь вопроса о европейской безопас
ности, представитель Чехословакии ска
зал: правительство Чехословацкой Респуб
лики неоднократно подчеркивало, что луч- 

способом обеспечения безопасности 
Пехословакил и всех европейских народов 
оно считает создание общеевропейской си. 
стемы коллективной безопасности, которая 
исключала бы образование противостоя
щих друг другу военных блоков и охва
тывала бы все европейские страны, неза
висимо от их общественного и государст
венного строя.

Мы придерживаемся того мнения, что 
создание европейской системы коллектив
ной безопасности с участием США было 
бы значительно облегчено, если бы уча
ствующие стороны согласились на анну
лирование как Северо-атлалтического пак
та и западноевропейского союза, так и 
Варшавского договора восьми стран. Если 
этого нельзя достигнуть немедленно, то, 
по нашему мнению, предложение (Совет
ского Союза решить проблему европейской 
безопасности по этапам отвечает интере
сам всех европейских стран.

Подчеркнув стремление Чехословакии 
содействовать мирному решению герман
ского вопроса, Давид заявил, что, продол, 
жая укреплять дружеские отношения с 
ГДР, правительство Чехословакии готово 
установить нормальные добрососедские от
ношения с Германской Федеральной Рес
публикой.

Перейдя к вопросу о разоружении, ми
нистр иностранных дел Чехословакии вы
разил надежду, что дальнейшее обсужде
ние предложений (советского Союза об ог-* 
раличении вооружений и запрещении 
атомного оружия, а также других предло
жений, выдвинутых на Женевском сове
щании Глав пралительств четырех держав, 
даст возможность найти такое решение 
проблемы разоружения, которая будет 
приемлема для всех.

Давид заявил, что правительство Чехо
словакии приступило к сокращению чис
ленности чехословацкой армии на 34 ты 
сячи человек. Настало время, сказал он, 
чтобы и в таком сложном вопросе, как со
кращение вооружений и запрещение ору
жия массового уничтожения, государства 
перешли от слов в деяу.

Представитель Чехословакии высказал
ся за ликвидацию искусственных препят-

Заявление премьер-министра Египта Насера
должном оснащении вооруженных сил 
страны. Он указал, что правительство еще 
в 1952 году обращалось к США. Англии 
я Франции с просьбой продать оружие 
Египту. Однако, под тем или иным пред
логом, эта просьба Египта удовлетворена 
нс была. «Мы, —  продолжал Насер, —  
ничего не получили от США, кроме раз
говоров и обещаний. Они никогда не от
казывали нам в оружии, но никогда его 
нам 0 не давали». «Две недели тому назад 
правительство Франции расторгло согла
шение о продаже Египту оружия, посколь
ку «французы хотят, чтобы Египет в об
мен на поставки оружия отказался от

критики французской политики в Север- 
яой Африке».

КАИР. 1 октября. (ТАСС). Как сообщает 
газета «Аль-Гумхурия», в интервью каир
скому корреспо-нденту американской ра
диовещательной воотании «Колумбия» 
премьер-министр Насер заявил, что 
«внешняя и экономическая политн);а 
Египта основывается на принципе полной 
независимости, т. е. полной свободы тор
говли е любым государством. Ни в вопро
сах внешней политики, ни в вопросах 
торговли Египет не проводит различия

ствий, мешающих развитию яеждуяарод- 
ной торговли, за развитие культурных 
связей и широкий обмен техническим 
опытом и научными достижениями между 
всеми странами.

Он осудил процедурные маневры, при 
помощи которых величайшая держава 
Азии —  Китайская Народная Республи
ка —  незаконно лишается своего места в 
ООН.

Давид высказался против пересмотра 
Устава ООН.

После выступления министра иностран
ных дел Чехосло1вакии возобновилась дис
куссия по поводу включения в повестку 
дня X сессии вопроса об Алжире, обсуж
дение которого было продолжено на днев
ном заседании.

НЬЮ-ПОРК, 1 октября. (ТА(Х). Заклю
чительная часть утреннего заседания Ге
неральной Ассамблеи 30 сентября, а так
же все дневное заседание были посвяще
ны дискуссии о включении вопроса об 
Алжире в повестку для X сессии Гене
ральной Ассамблеи. Против включения в 
повестку для алжирского вопроса высту
пили представители Англии, Бельгии; 
США и Франции. За включение алжирско
го вопроса в повестку дня Ассамблеи вы
сказались представители Индонезии, Таи
ланда, Коета-Рргки, Ливана, Боливии, 
Йемена, Афганистана, Индии, Чехослова
кии, Либерии и Советского (>гоза.

Генеральная Ассамблея больтинствож ^ 
голосов отклонила рекомелдацито Генераль
ного комитета не включать алжирский во
прос в повестку дня сессии. 28 голосами 
против 27 алжирский вопрос был вклю
чен в повестку дня. За это решение Ге
неральной Ассамблеи голосовали предста
вители 14 государств Азии и Африки, 
предложивших включить этот вопрос в 
повестку дня сессии, делегации С(ХР, 
УССР, БССР, Польши, Чехословакии. Юго
славии, Фштиппил, Греции, некоторых ла- 
тиноаме'рикалских стран (Аргентина, Бо
ливия. Коста-Рика. Гватемала, Мексика, 
Уругвай). Против этого решения Гене
ральной Ассамблеи голосовали делегации 
27 стран, в том числе Франции, Англии, 
США. Канады, Голландии. Бельгии. Авст
ралии, Швеции. Норвегии. Представители 
пяти стран воздержались.

После объявления результатов голосо
вания представитель Франции Пинэ ззг 
явил, что Франция будет рассматривать 
любые рекомендации Генеральной Ассам
блеи по этому вопросу, как несуществуго- 
ти е  и недействительные, и что <ш не 
знает, как отразится это голосование на 
будущих отношениях между Францией и 
Объединенными Нациями. После этих слов 
французская делегация покииула зал за
седания.

Подавляющим большинством голосов Ас
самблея включила в свою повестку дня 
также вопросы: о положении лиц индий
ского цропехождення в Южно-Африканском ^ 
Союзе, о расовом конфликте в Южно-Аф- I 
риканском Союзе, вьг.званном политикой 
правительства Южно-Африканского Союза, 
и другие.

между Востоком и Западом. В вопросак 
внешней тортовли —  импорте и экспор
те —  мы руководствуемся, прежде всего, 
соображениями экономической выгоды».

Отвечая на вопрос относительно реше
ния Египта закупить в Чехословакии ору
жие, Насер сказал: «Соглашение с Чехо
словакией о покупке оружия является чи. 
сто коммерческим и оно ни в какой ме
ре не противоречит принципам нашей 
внешней политики. Это соглашение как 
раз свидетельствует о независимости на
шей политики».

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

ЦИРК
Последняя неделя гастролей москов. 

ского передвижного цирка.
Начало в 8 часов вечера.

; Т 0М С К А 0  С Т У Д И &

4 октября. 19 .00—20.20. Кинопере
дача для детей. Художественная мульти
пликационная сказка «Белоснежка и 
семь гномов».

20 .20— 20.40. Выступление артистки 
Московской государственной эстрады 
Галины Великановой

20 .4 0 .—21.50. Художественная но
велла «Пышка». (Детям до 16 летомот- 
реть не разрешается).

Томскому политехничеоколту институту 
срочно требуются: инженеры и техники 
(теплотехники) и сантехники, кочегары, 
электрогварщик, истопник!!, уборщицы, 
дворники, вахтеры.

Обращаться: г. Томск, проспект имени 
Тимирязева, 9, отдел кадров, с 3  часов 
дня.
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Томским курсам «Заготзерно» требу
ются: заведующий хозяйством, кочегары, 
слесарь-водопроводчик, дворник, убор, 
щицы.

Обращаться: г. Томск, улица Розы
Люксембург, 76. 2 — 1
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Вестник Академии наук СССР 12 96 48
Доклады Академии наук СССР (без папок). 
Доклады Академии наук СССР (с 6 папками

36 360 180

коленкоровыми с  тиснением) 36 384 192
Природа 12 84 42

Физико-математические науки

Акустический журнал 4 36 18
Астрономический журнал 6 90 45
Журнал технической физики 
Журнал экспериментальной и

18 225 112—50

теоретической физики 18 216 108
Известия Академии наук СССР, серия 
геофизическая
Известия Академии наук СССР, серия

12 144 72

математическая 6 81 4 0 —50
Известия Академии наук СССР, серия 
физическая 12 144 72
Кристаллография 
Математический сборник

8
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72
144

36
72

Оптика и спектроскопия 12 144 72
Приборы и техника эксперимента 8 72 36
Радиотехника и электроника 12 144 72
Теория вероятностей и ее применение 6 45 2 2 —50
Успехи математических наук 8 96 48
Успехи ф:1зических наук 12 120 60
Физика металлов и металловедение 6 90 45

Химические науки
Геохимия 8 72 36
Журнал аналитической химии
Журнал научной и прикладной фотографии

6 72 36

и кинематографии 6 45 2 2 —50
Журнал неорганической химии 12 270 135
Журнал общей химии 18 270 135
Журнал прикладной химии 12 180 90
Журнал физической химии
Известия Академии наук СССР, отделение

18 270 135

химических наук 12 126 63
Коллоидный журнал 6 72 36
Успехи химии 12 96 48

Геолого-географические науки
Записки Всесоюзного минералогического общества 4 48 24

Название журналов
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Адрес редакции- гор Томск просп. 
37-77 и 42-44, пропатанды ~  47-45,

Известия Академии наук СССР, серия 
географическая
Известия Академии наук СССР, серия 
геологическая
Известия Всесоюзного географического общества 

Биологические науки
Ботанический журнал 
Биофизика 
Биохимия
Журнал высшей нервной деятельности 
ИМЙ1И И. П. Павлова 
Журнал общей биологии 
Зоологический журнал 
Известия Академии наук СССР, серия 
биологическая 
Микробиология 
Почвоведение
Успехи совремергаой биологии 
Физиологический журнал СССР имени 
И. М. Сеченова 
Физиология растений

Технические науки
Автоматика и телемеханика 
Известия Академии наук СССР, отделение 
технических наук
Прикладная математика и механика

Исторические науки
Вестник древней истории 
Исторический архив 
Советская этнография 
Советское востоковедение

Правовые науки 
Советское государство и право

Литературоведение н языкознаи 
Вопросы языкознания 
Известия Академии наук СССР, отделетие 
литературы и языка
Подписка принимается городскими и районными отделами «Союзпечати», 

отделениями и агентствами связи, почтальонами и общественными уполномочен
ными «Союзпечати» на фабриках и заводах, в научно-исследовательских инсти
тутах, учебных заведениях и учреждениях.

Подписка также принимается в магазинах «Академкнига» и конторой 
«Академкнига»: Москва, Пушкинская улица, д. 23.
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Администрация, парторгани. 
зация и местком областного ко
стно-туберкулезного детского са
натория о глубоким прискор. 
бием извещают о преждевремен
ной смерти учительницы и секре
таря парторганизации 

МАКАРОВОЙ 
Нины Васильевны.

Вынос тела из квартиры — 
переулок Добролюбова, 13, 4 ок
тября в 2 часа дня.

Управление пойтонного моста доводит 
до сведения всех предприятий и органи
заций, что приобретейные в 1955 году 
талоны на право проезда через понтон
ный мост действительны только на пе
риод навигации 1955 года.
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Срочно требуются: трактористы н раз
норабочие для работ в размольном н по- 
грузо-разгрузочном цехах.

Обращаться: г. То-мск, улица Мель
ничная, 40 «Главмука», отдел кадров. 
___________________________________ 3 - 2

Трест «Томскстрой» имеет в наличии 
неликвидные столярные изделия. Жела
ющим приобрести их обращаться в тех- 
снаб i p ^ a  — г. Томск, ули1(а Неточ
н ая ,-12, «ТомскстрОЕЪ.
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им. Ленина. 13. телефоны: для с^опвок (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37-37, зам. редактора — 51-75, ответ, секретаря 
вузов, школ и культуры — 42 46, сельского хозяГттва — 37 39, проггышленного — 37-75, отдела ттясем — 37-38 и 31-47,

бухгалтерЕш п отдела объявлений — 37-36, стенографистки — 52-02, директора типографии ^  37-72.

Артели имени 18-й партконференции 
требуются: мастера-стеклодувы, мастера 
раскраскп стеклянной игрушки, грузчи
ки и возчики.

Обращаться: г. Томск, улица Октя^ь- 
ская, 37.

________________________ 2 —2

Гр-н Пеньковский Павел Иванович, 
проживающий в г. Томске, улица Чер
нышевского, 17-а, возбуждает дело о 
разводе с  гр-кой Пеньковской Марией 
Леонтьевной, проживающей в г. Томске, 
переулок Казанский, 6.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Куйбышевско
го райоиа г. Томска.

-  31-19, секретариата — 42- 
отдела информации — 51-61

•40, отделов: партийной жизни — 
зам. зав. издательством — 52-23,

К306337 г. Томск, типография 2 Полиграфнздата. Тираж 72.000 экз. Заказ №  3087


